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Cristovão Pereira de Abreu foi um fidalgo 
português, de esmerada educação, requinta-
dos gostos e ágil palavra ao cair da pena, o 
que lhe valeu o brilho no registro de vários 
relatórios ao longo da vida. Nasceu em 13 de 
julho de 1678 em Ponte de Lima, Portugal, 
freguesia do Fontão, filho de João de Abreu 
Figueira e Leonor de Amorim Pereira. Fale-
ceu a 22 de novembro de 1755, aos 77 anos, 
na Vila de Rio Grande de São Pedro, hoje ci-
dade riograndina. Pelo sul brasileiro sediou-
-se, depois de muitas peregrinações ao lon-
go da costa sul das terras que viriam a ser  
lusitanas, ainda que bravamente disputadas 
com espanhóis,  entre São Vicente e Colônia 
do Sacramento. Isto lhe valeu a fama de “in-
ventor” do Rio Grande do Sul. 

 Teria chegado ao Brasil aos 20 anos de 
idade, nos idos de 1700, trazido pelo pai, já 
estabelecido no Rio de Janeiro,    exerceu di-
versas atividades, antes de se transformar no 
protótipo do explorador a serviço da Coroa 
Portuguesa, ora como beneficiário de Cartas 
Comerciais, que lhe deram o monopólio do 
couro e do tabaco,  ora como militar, tendo 
operado na negociação com franceses para 
a desocupação da cidade do Rio de Janeiro, 
em guerras contra espanhóis no sul e junto 
as forças luso-hispânica nas Guerras Guara-

níticas 1754-56.
Graças à sua experiência no eixo Colônia-

-Laguna, com grande relacionamento com 
populações indígenas,  foi  encarregado  pelo 
Vice Rei  de levar, como Coronel de Ordenan-
ças,  a frota do brigadeiro José da Silva Paes 
para fazer o reconhecimento da barra do Rio 
Grande de São Pedro, onde seria construído 
o Forte Jesus Maria e José de Rio Grande, a 
partir de 1737, um dos pontos da conquista 
das vastidões  riograndenses. O outro ponto, 
que mais lhe notabilizaria,  proveio de Lagu-
na, núcleo fundado pelo paulista Domingos 
de Brito Peixoto, em 1676, quem recebeu 
das autoridades coloniais a patente de guar-
da-mor, em 1721, para descer pelo litoral ao 
sul  com objetivo de fundar povoações que 
garantissem o controle da região e o registro 
do gado criado à solta nas vacarias pampe-
anas que se estendiam até o Rio da Prata e 
que desde 1703 eram levados para o centro 
do Brasil Colônia. Lá de  desenvolviam-se ci-
dades e  comércios graças ao ciclo do ouro.  
Com efeito, em 1725, João Magalhães pe-
netra no Rio Grande com uma frota de 31 
lagunistas e em 1732 esta investida resulta 
na concessão da primeira sesmaria a Mano-
el Gonçalves Ribeiro na parada das Conchas, 
junto ao Rio Tramandaí. 

Neste ponto iniciou-se um registro de pas-
sagem de tropas e mercadorias que, mais 
tarde. seria transferido para Torres. Cristo-
vam Pereira participou intensamente deste 
processo, tendo operado como elo de liga-
ção entre os dois pontos (Rio Grande, por 
mar, Caminho das Praias e por terra, a partir 
de Rio Grande, Caminho da Serra, passando 
por  Viamão) creditando-se, inclusive, a ele, 
um papel pioneiro em Torres: Ele teria cons-
truído um  descanso (taipa) das tropas, nesta 
cidade próximo ao Rio Mampituba,por onde 
atravessava-se o gado,  tendo, talvez, sido 
um baluarte do “Potreiro”, em Torres, junto 
à travessia do Rio, como percebeu Ruschel e 
sugere Bento Barcelos no seu último livro – 
“Vale do Mampituba”. Um desenho atribuído 
a Debret, no início do século XIX, abaixo, ilus-
tra esta passagem.

“O velho Neco,segundo o conselho dos ve-
lhos, era um homem abastado (em Torres) . 
Tinha 80 escravos e enormes extensões de 
terras no Vale do Mampituba e foi quem 
mandou construir uma taipa de pedras da 
Torres do Centro (Morro das Furnas). Em 
função da temporalidade este escriba não 
acredita nesta hipótese. (...) O mais provável 
ainda poderia ter sido construída pelo por-
tuguês Cristóvão Pereira, o primeiro que se 
tem notícias que passou por aqui e por muito 

tempo  nos tempos das tropeadas.”
 Em tudo isso Cristovam Pereira de Abreu 

é um constante personagem. Centrado no 
comércio dos couros em Colônia parece ter 
se  deslocado para o comércio do tabaco, 
em 1710, bem como para o transporte de 
gado, muito provavelmente em decorrência 
da  precariedade do controle lusitano sobre 
Colônia, várias vezes ocupada por espanhóis. 
Isso forçava a saída dos portugueses para 
o interior do Rio Grande.  Já no ano de sua 
fundação, em 1680, Colônia foi arrasada , 
voltando, entretanto, ao controle de Portu-
gal em 1683, para voltar  a cair em mãos es-
panholas entre 1704 e 1715.  Neste ano, até 
1736, mercê de entendimentos entre as duas 
Coroas, os portugueses a reassumem,  justo 
quando se inicia a expansão lusitana sobre 
o território rio-grandense com a concessão 
de diversas sesmarias no litoral e nas cerca-
nias de Viamão, onde se iniciam as primeiras 
estâncias , e se expande o contrabando de 
gado para São Paulo que traria no seu bojo 
o protagonismo de Cristóvão Pereira e suas 
passagens por Torres. Registre-se que, mes-
mo com a abertura, em 1843,  do Caminho 
da Serra, partindo de Viamão a Lages, o Ca-
minho das Praias deve ter prosseguido com 
certa desenvoltura visto ter exigido o registro 
de passagem das tropas em Torres em 1871. 

HISTÓRIA 

Cristóvão Pereira de Abreu (1678-1755) - 
O Inventor do Rio Grande do Sul.

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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O Deputado Estadual do RS, Gabriel 
Souza, propôs recentemente a realiza-
ção de audiência pública em Torres,pa-
ra debater projeto de instalação de um 
porto marítimo no Litoral Norte do RS. 
O evento será no próximo dia 06 de 
maio, as 18 horas no auditório da Ulbra-

-Torres - sendo aberto à participação de toda a 
sociedade torrense e gaúcha. Na ocasião, serão 
apresentados os pontos positivos e negativos da 
instalação de um porto marítimo no litoral norte 
do RS.

Ideia divide opiniões

Atualmente, Torres e Arroio Sal são as 
principais postulantes a receber o termi-
nal portuário - mas a demanda pode se 
estender, também, para outras praias do 
litoral norte gaúcho. O porto seguiria mol-
des parecidos com o porto de Itapoá, no 
extremo norte de Santa Catarina - porto 
que funciona há seis anos na cidade ca-
tarinense (sendo hoje responsável pela 
geração de cerca de 2 mil empregos). 

Nos últimos meses, desde que a ideia 
começou a ser debatida com seriedade 
(numa iniciativa do Engenheiro Fernan-
do Carrion, militada pelo hoje senador 
gaúcho Luiz Carlos Heinze) vários posicio-
namentos favoráveis e contrários ao ter-
minal portuário surgiram. Entre possíveis 

fatores positivo, incremento da renda a partir 
da geração de impostos, criação de emprego, 
desenvolvimento da economia local - além do 
surgimento de um novo local para escoamento 
da produção (defendido em especial por empre-
sários da serra gaúcha). Na contramão, entre os 
argumentos contrários ao porto estão eventuais 
danos ambientais e o desprestígio do fator turís-
tico de Torres e região.

POLÍTICA

 LICITAÇÃO DE COMBUSTÍVEL: Vereador questiona 
postura do Ministério Público em caso de Torres

Pardal (foto) ironizou interpretação de seu colega e acabou afrontando a promotoria por não concordar com arquivamento de denúncia

“Não é ilegal, mas é imoral”, afirma Dê Goulart
 O vereador Dê Goulart (PDT) foi 

o primeiro a falar sobre o assunto 
(denúncia) na sessão que estava re-
pleta de pessoas da prefeitura. Ele 
se referiu ao fato de haver paren-

tesco entre secretária municipal e 
o dono de um posto de combustível 
na cidade (que ganhou a licitação de 
fornecimento de combustível para a 
prefeitura) como um fato que “pode 

ser legal", mas que para ele  "não 
seria moral”. O vereador se referiu 
a um exemplo próprio, quando era 
vice-prefeito e também possuía par-
ticipação em um posto de Torres. 

“Estava no nome de minha esposa e, 
mesmo assim, nunca quis entrar em 

licitação de fornecimento no gover-
no”, explicou Dê.

Por Fausto Júnior

Uma denuncia feita na comarca 
de Torres e arquivada pela promoto-
ria no Ministério Público (MP) foi o 
motivo para posicionamentos agudos 
na sessão da Câmara Municipal de 

Vereadores de Torres, realizada na se-
gunda-feira, dia 22 de abril. E o vere-
ador Valmir Daitx Alexandre, o Pardal 
(PRB) acabou de certa forma afron-
tando promotores locais ao questio-
nar este arquivamento. Tudo acabou 
acontecendo provavelmente porque 

a Secretária da Fazenda da Prefeitura 
local estava na sessão, junto com al-
guns colegas do Poder Executivo, in-
cluindo o prefeito Carlos Souza, para 
falar justamente sobre esta denuncia. 
E vereadores acabaram falando do 
assunto em seus pronunciamentos.

Pardal não concordou com arquivamento de denúncia e acha 
que está havendo “dois pesos para uma medida”

Defesa com ataque
A seguir o vereador Ernando Elias 

(Rede) “deu pitaco” nos acusadores 
defendendo o governo Carlos Souza. 
Ele atacou o governo do MDB, em es-

pecial quando o atual vereador Pardal 
(vereador que informou a denúncia, 
feita junto ao Ministério Público) era 
Secretário de Saúde, afirmando que 

à época foi feito um consórcio pela 
Secretaria de Saúde de Torres, oca-
sião em que a empresa que prestou 
serviços ao Consórcio não teria re-

cebido (segundo Elias). O vereador 
da Rede ainda afirmou que o atual 
governo Carlos, atualmente, estaria 
pagando esta velha dívida (que teria 

valores entre R$ 2 e 5 milhões).   Ou 
seja, acusou o acusador do contrato 
de combustível denunciado no Minis-
tério Público. 

Investigação e arquivamento anunciado
Em seu pronunciamento, também 

no expediente de tribuna da Câmara, o 
vereador Gimi (MDB) foi outro que falou 
sobre o assunto. Ele narrou sua atitude 
de investigar o assunto denunciado na 
Câmara por seu colega e informou que: 

1 – Checou documentos dentro da 
prefeitura, que, para ele e os técnicos 
consultados, estavam todos dentro da 

lei. O vereador inclusive chegou a de-
talhes e informou o número de litros 
licitados e o fato de uma empresa ter 
ganhado a licitação de Diesel e outra a 
de outros combustíveis. 

2 - Foi ao Ministério Público para 
ver junto à promotoria se àqueles do-
cumentos estavam dentro da lei ou se 
teriam alguma ilegalidade. E lá, Gimi 

recebeu a resposta que os documen-
tos eram os mesmos enviados em uma 
denúncia e que o processo tinha sido 
arquivado justamente por não haver ir-
regularidades (a mesma conclusão que 
o vereador tinha chegado após consulta 
junto à prefeitura).

Conforme disse Gimi em seu espaço 
na Câmara, o que ele fez foi trabalhar 

para ver se havia procedência na denún-
cia, bem como checar sobre a morali-
dade. E também ouviu dos promotores 
que o posto teria participado como for-
necedor no governo anterior, de Nílvia 
Pereira.  E por isso, o vereador Gimi se-
quer conceituou como imoral a licitação 
dos combustíveis, perante o fato de ser 
de um parente de uma secretária.

  Gimi encerrou seu pronunciamento 
tentando explicar que sua atitude teria 
sido tomada por conta de no passado, 
ele (Gimi) ter sofrido isto na pele em 
uma denúncia feita também no MP (em 
2011) que não tinha veracidade.  E a se-
guir pediu que os vereadores tivessem 
mais cuidado ao denunciar as coisas em 
público. 

 Ironia e desabafo de Pardal
Em seu espaço de somente cinco mi-

nutos (pequeno expediente) o vereador 
Valmir Daitx Alexandre, o Pardal (PRB) 
iniciou sua fala ironizando o pronuncia-
mento do vereador Gimi. “Gastei dinhei-
ro no advogado errado. Se eu soubesse 
que tinha aqui na Câmara um perito em 
improbidade administrativa como o que 
me antecedeu, eu o contrataria para me 

defender”, ironizou Pardal sobre a ex-
plicação anterior do vereador Gimi do 
caso. 

A seguir Pardal disse que recebeu 
a denúncia na Câmara e que, para ele, 
fomentar a investigação é o papel do 
vereador.  Ele ainda afirmou que todos 
sabem quem é o dono do posto em 
questão (citando o nome), sendo que 

este seria o marido da Secretária (ape-
sar do estabelecimento estar no nome 
de seu irmão). “Mas se o promotor 
achou normal eu não posso fazer nada. 
No meu caso, ele não achou legal eu tra-
balhar com uma pessoa que trabalhou, 
três anos antes, para a prefeitura”, con-
tinuou. “Comigo ele foi Tigrão e com o 
outro foi Tchutchuca”, alfinetou Pardal, 

ao sugerir que os Promotores estavam 
sendo “bonzinhos” com o caso denun-
ciado ao arquivar o processo (denúncia 
da licitação do combustível arquivada) 
quando a mesma promotoria teria o in-
diciado Pardal em caso para ele similar 
(quando Pardal era vice-prefeito). 

A seguir o vereador foi mais adian-
te ainda, ao denunciar que havia um 

aluguel de um imóvel dentro do posto 
(o mesmo posto), o qual também seria 
pago para a prefeitura - e que seria dos 
mesmos donos. E encerrou sua fala mais 
uma vez cutucando a promotoria: “Vai 
criar vergonha na cara, seu promotor, se 
é que o senhor arquivou mesmo o caso. 
Se arquivou eu vou usar na defesa de 
meu processo”, encerrou o vereador.

Audiência pública em Torres irá debater de instalação 
de um porto marítimo no Litoral Norte do RS

Porto de Itapoá seria modelo para 
possível terminal portuário no litoral 

norte do RS
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Na Câmara dos Vereadores, Secretária de Torres 
faz defesa contra acusações ao governo Carlos

 Clarice Brovedan (foto)de certa forma desmentiu duas acusações e explicou a legalidade de acusação pessoal a ela por ter familiar envolvido

Parcela de pagamento foi colocada como valor total na denúncia 

“Muita gente vem aqui nesta tri-
buna falar coisas que não são verda-
de e venho aqui exercer meu direito 
de falar a realidade”, afirmou Clarice 
no início de seu pronunciamento. 
Sobre a assessoria contratada para o 
Festival de Balonismo de 2018 e de-
nunciada como paga em fevereiro de 
2018 (antes da edição do Balonismo 

no ano passado), a secretária muni-
cipal de Fazenda afirmou que o que 
ocorrido  em fevereiro (antes do fes-
tival) foi a contratação da empresa, 
e não o pagamento. Ela explicou que 
é necessário isto ser feito para que 
sejam cumpridos os trâmites buro-
cráticos do orçamento. O pagamen-
to efetivo foi feito, conforme Clarice, 

nos meses de abril e de maio. “Não 
entendo por que as pessoas que fa-
lam isto sobre a prefeitura não vão à 
secretaria falar com os servidores da 
pasta, que são pessoas concursadas 
e que da confiança dos munícipes ”, 
sugeriu a secretária.

Sobre o show de Lucas Lucco, 
Clarice até ironizou sobre a com-

petência pessoal das pessoas que 
investigaram os valores dos shows. 
É que a denuncia foi de que have-
ria contratações até de R$ R$ 39 mil 
pelo show que a prefeitura de Torres 
pagou quase R$ 150 mil, mas a se-

cretária afirmou que este valor (R$ 
39 mil) seria de parcelas. E que o 
show - contratado por prefeitura de 
Minas Gerais  - foi por três parcelas 
de R$ 39 mil, que somadas chegam a 
quase R$ 120 mil.

Por Fausto Júnior

A última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 22 de abril, aca-
bou recebendo público expressivo.  
Dentre as pessoas que costumam as-
sistir as reuniões estavam presentes 
também  secretários municipais, o 
prefeito Carlos Souza e a procurado-
ra do município. É que na Tribuna Po-

pular da sessão estava programado 
o pronunciamento da secretária de 
Fazenda municipal, Clarice Brovedan, 
que pediu palavra na Casa Legislativa 
para responder denúncias contra o 
governo, principalmente sobre ques-
tão que envolveria a sua família em 
contratações da prefeitura de Torres. 

Na tribuna, a secretária falou so-
bre três acusações, dando sua versão 
acerca de cada uma delas: 1 - Contra-

tação de assessoria para Balonismo 
em 2018 com pagamento antecipa-
do, questionado pela vereadora Gisa 
Webber (Progressistas); 2 - valores 
pagos pelo show do artista Lucas 
Lucco em 2018, questionado pela 
mesma vereadora; 3- contratação de 
compra de combustíveis por posto 
que fosse de familiar da secretária 
Clarice, questionado pelo vereador 
Pardal (PRB). 

'Compra de combustível é legal' (embora tenha familiares envolvidos)

Sobre a acusação acerca da contra-
tação de combustíveis por familiares 
da secretária, Clarice, na tribuna da 
Câmara torrense, defendeu que o pro-
cesso foi feito com alta proficuidade, 
incluindo inclusive 12 postos no levan-

tamento inicial e, a seguir, a licitação 
dos postos (com o envio do edital para 
todos eles). Seguindo, ela disse que a 
licitação ocorreu  entre os três postos 
e que  a seguir houve o certame com a 
nomeação do posto.  

Clarice assumiu que o Posto em 
questão é de um familiar seu (de um 
Cunhado), mas que o estabelecimento 
comercial já havia participado e ganha-
do alguns processos licitatórios em Tor-
res antes dela (Clarice) ser secretária.  

A executiva da prefeitura, ainda em  
resposta na tribuna, lembrou que em 
2011 - época de governo municipal do 
MDB - não teria havido sequer proces-
so licitatório, sugerindo que este caso, 
sim, que deveria ser questionado. 

 “Peço que as pessoas que querem 
nos acusar vão a prefeitura para pedir 
informações antes de questionar as 
coisas, como fazem alguns vereadores 
da Casa”, encerrou sua fala a secretá-
ria.  

Bombeiros e guarda-vidas de Torres efetuam 
salvamentos importantes no feriadão da Páscoa

O Trabalho dos Bombeiros 
de Torres fez a diferença no fe-
riado de Páscoa. Graças a uma 
luta do comando local - a partir 
do tenente Fabrício, juntamen-
te com apoio de major Rodrigo 
(do 9° Batalhão de Bombeiros 
Militares) ,foi possível manter 
um contingente de seis guar-
da vidas nas nossas praias - os 
quais trabalharam em ações 
que resultaram em 3 salvamen-
tos e em 70 atividades preven-
tivas.

Desses salvamentos, um 
realizado na Praia dos Molhes 
teve grande repercussão e difi-
culdade: no caso, um turista da 
cidade de Prudentópolis PR ,foi 
retirado na ponta dos molhes 
(na Barra do Rio Mampituba) 
após ter caído em uma grande 
corrente de retorno. O trabalho 

dos guarda-vidas, assim, evitou 
o que poderia ter decorrido 
numa fatalidade. Também teve 
destaque o apoio do Corpo de 
Bombeiros no resgate a um 
praticantes de paraglider na 
sexta-feira (19) junto ao Morro 
do Farol. "O acidente acabou 
acontecendo pois o pagalgider 

abriu e fechou inesperadamen-
te,daí o piloto acabou perdendo 
o controle e caindo com a pas-
sageira - que teve ferimentos le-
ves apenas no cotovelo. Imobili-
zamos ele por precaução,mas já 
estava praticamente no nível do 
mar", ressalta o Corpo de Bom-
beiros de Torres

Nova edição do sarau do Espaço 
Cultural Ten Caten

TORRES - Sábado, dia 27 de 
Abril, é dia de Sarau no Espaço 
Cultural Ten Caten. O encontro, 
que acontece a partir das 19 ho-
ras, é já uma tradição em Torres, 
reunindo de forma descontraída, 
todos aqueles que desejam fa-
zer intervenções artísticas. Esta 
é a segunda edição de 2019 do 
Sarau, sendo que estão previs-
tas edições mensais ao longo de 
todo ano. O Sarau do Espaço Ten 
Caten é característico pelo am-
biente descontraído e leve, onde 
os presentes tem a oportunidade 
de tomar contato com diversas 
expressões artísticas, da música 
à poesia e as artes visuais. O es-
paço está inteiramente aberto a 
quem quiser participar com ma-
nifestações de caráter criativo. 

O Sarau do Espaço Ten Ca-

ten, que terá edições mensais 
em 2019, acontece desde 2014, 
ano de reabertura deste impor-
tante reduto cultural de Torres. 
O ingresso para a participação, 
é alimento e bebida para com-

partilhar ou 10 reais. O Espaço 
Cultural Ten Caten fica em Tor-
res, na rua José Picoral, 174 sala 
6. Para mais, informações, fazer 
contato com (51) 99240.7038 ou 
99826.3304 .

Sarau do Espaço Ten Caten, edição de março de 
2019 (foto de Celina Ten Caten).
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#balaopinho19
 
no feed do seu insta E marque a pinho

Poste uma foto do balão da Pinho 

concorra a um 

voo de balão! 

Construtora, com a

www.pinhoconstrutora.com.br

Regulamento: A promoção #balaopinho19, é válida de 25/04/19 a 06/05/19. É necessário que o participante poste uma foto do balão
da Pinho Construtora no FEED DO INSTAGRAM com a descrição #balaopinho19 e marque a Pinho Construtora. O perfil deve ser
público para que possamos encontrar o participante. No dia 07/5/2019 iremos realizar o sorteio através das nossas redes sociais, o ganhador
terá direito a um voo de balão com acompanhante.  O voo será agendado pela Pinho Construtora  junto ao ganhador.  Os participantes 
devem estar cientes que a Pinho Construtora não se responsabiliza por nenhum custo ou ônus dos participantes ou contemplados desta 
promoção. Sendo de sua inteira responsabilidade o gozo do prêmio. Importante também ressaltar que o voo de balão só é realizado em 
condições climática favoráveis. Além disso, o prêmio não pode ser revertidos em dinheiro. Ao aderir a campanha os participantes 
automaticamente aceitam estas condições e permitem sem custo a divulgação de suas fotos e vídeos nas redes sociais da Pinho 

  
 

Construtora. Mais informações contatar a empresa.  

 Sorteio 07/05/19 

BALONISMO

Comitiva convida governador Eduardo Leite 
para o 31º Festival de Balonismo

O Festival Internacional de Ba-
lonismo de Torres ocorre entre 
os dias 1° e 5 de maio em Torres, 

com a presença de cerca de 60 
balões - naquele que promete ser 
um dos mais competitivos cam-

peonatos destes mais de 30 anos. 
A 31º edição do Festival Interna-
cional de Balonismo de Torres já 
contava (até dia 18 de abril) com 
56 pilotos confirmados, incluindo 
10 vencedores passados do festi-
val (como o multicampeão Sasha 
Hain e Fábio Passos) e represen-
tantes de outros países da Amé-
rica do Sul. 

Os balonistas vão batalhar para 
chegar ao prêmio máximo de R$ 
14 mil para o Campeão, R$ 7 mil 
para o segundo colocado, R$ 5 mil 
para o terceiro - além de um ve-
ículo Chevrolet Ônix na prova da 
chave. Vários destes pilotos são 
também Campões Brasileiros e 
representarem o Brasil nos cam-

peonatos Mundiais. O piloto da 
região Murilo Gonçalves, vence-
dor em 2018 do 30º Festival Inter-
nacional de Balonismo de Torres, 
defenderá o seu título neste ano.

Outra boa notícia é a presença 
confirmada de quatro balões de 
formato especial. Os balões em 
forma de palhaço, bola de futebol 
nas cores verde e amarelo, de co-
ração e da galinha pintadinha são 
algumas das atrações confirma-
das. O sempre aguardado Night 

Glow - espetáculo dos balões ilu-
minados à noite, é outra atração 
muito aguardada.

Além disso, estandes diver-
sos, comércio, entretenimento, 
espetáculos culturais, atividades 
esportivas complementam a di-
versa programação do evento. Há 
ainda atrações musicais nacionais 
de renome - Annita, Thiaguinho, 
Vitor Kley, Toni Garrido, Daniel - 
que prometem lotar a arena de 
shows.

Festival competitivo e repleto de atrações

Nesta quarta-feira, 24, uma 
comitiva do 31º Festival Interna-
cional de Balonismo de Torres, 
convidou autoridades na capi-
tal do Estado para prestigiarem 
o evento. No Palácio Piratini, a 
Rainha Nayara Helena e as prin-

cesas Neusa Flauzino e Natália 
Mahaila estiveram acompanha-
das pelo secretário Júlio Agápio, 
no ato, representando o Prefeito 
Carlos Souza. O governador Edu-
ardo Leite agradeceu o convite, 
parabenizou a todos pelo suces-

so e o lindo histórico do evento. 
O governador destacou a impor-
tância do evento para o Estado 
e ainda que fará o possível para 
prestigiar o evento - que é o prin-
cipal da América Latina voltado 
ao Balonismo.

Festival, Considerado o maior da América Latina voltado ao Balonismo, ocorre entre os dias 1° e 5 de maio em Torres
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Confira a Programação completa do 
31º Festival de Balonismo

A Prefeitura de Torres divulgou a programação 
completa do 31º Festival Internacional de Balonis-
mo, que acontecerá de 1º a 5 de Maio de 2019, 
no Parque de Balonismo. O evento contará com 
intensa programação nos 05 dias do evento, con-
templados com a Tenda Cultural, Feira Comercial, 
Feira da Agricultura Familiar, Tenda Esportiva, Pra-
ça de Alimentação e as grandes estrelas do even-

to: os balões em provas competitivas e os balões 
de forma.

O Festival possui o patrocínio da Companhia 
Riograndense de Saneamento – CORSAN Governo 
do Rio Grande do Sul, a organização técnica da Air 
Show, apoio de Jaqueline Lima Hair Design, RMS 
Telecom e Sosseg e a realização da Prefeitura de 
Torres.

01/05 - Quarta-feira

HORÁRIO ATIVIDADE LOCAL

08h Abertura dos estandes Feira Comercial 

14h 

ABERTURA OFICIAL Tenda Cultural 
2ª Edição Exposição dos Balões Finalistas do Concurso de Balões “Minha Escola 
Alçando Voos para um Futuro Melhor” Tenda Cultural 
Exposição: A arte de Elza no céu de Torres em alto relevo Tenda Cultural 
Apresentação Acrobática de Paraquedismo Arena de Balões 

15h 

Apresentação Acrobática de Aeromodelismo Arena de Balões 

BRIEFING GERAL - PILOTOS
Ginásio do 
Balonismo

Apresentação musical: Dudu Rocha
Praça de 
Alimentação

15h30 Coquetel de Abertura Senac – Curso de Gastronomia Tenda Cultural 

16h Apresentação musical: Clarice Kroeff
Praça de 
Alimentação

Apresentação de Kangoo Jump Tenda Esportiva 
16h30 VOO DE ABERTURA* Arena de Balões 

17h Apresentação musical: Gabriel Medina 
Praça de 
Alimentação 

Apresentação musical: The Bozos Tenda Cultural 
17h30 Apresentação: CTG Querência das Torres – Invernadas Mirim e Adulta Tenda Cultural

18h Apresentação musical: Mantiqueira
Praça de 
Alimentação

19h Apresentação musical: Bueno Quarteto Tenda Cultural
20h Apresentação musical: Inaudi Ferrari – Voz, violão, MPB e autoral Tenda Cultural 
21h Apresentação musical: Velho Gold Tenda Cultural
22h Apresentação musical: Banda Drop Tenda Cultural 

23h SHOW COM ANITTA Arena de Shows 
23h59 Fechamento dos estandes Feira Comercial 

  
02/05 - Quinta-feira

HORÁRIO ATIVIDADE LOCAL

07h VOO – PROVA 1* Arena de Balões 

08h 

Abertura dos estandes Feira Comercial 
2ª Edição Exposição dos Balões Finalistas do Concurso de Balões “Minha Escola 
Alçando Voos para um Futuro Melhor” 

Tenda Cultural 

Exposição: A arte de Elza no céu de Torres em alto relevo Tenda Cultural 
10h às 

18h
Bússola das Profissões Tenda Cultural 

10h Apresentação: Coral do CAPS Tenda Cultural 

14h às 
18h 

Games Interativos – Senac Idiomas Tenda Cultural 

15h 
Painel – Energia Fotovoltaica a Energia do Futuro Tenda Cultural 
Apresentação musical: Gardelito Praça de 

Alimentação

16h 
Apresentação musical: Luis Fernando Buba Praça de 

Alimentação
VOO – PROVA 2* Arena de Balões 

17h 
Apresentação musical: We 3 + Tenda Cultural 
Apresentação musical: Douglas e Brenda Praça de 

Alimentação 
17h30 Palestra IRGA: Cultura do Arroz no Município Tenda Cultural 

18h Apresentação musical: Gustavo Fortes Praça de 
Alimentação 

19h Apresentação musical: Dois é Tri com Dionathan Giriba Tenda Cultural 

20h Apresentação musical: SupraSurf Tenda Cultural 

21h SHOW COM GABRIELA ROCHA Arena de Shows 

23h59 Fechamento dos estandes Feira Comercial 

  

04/05 - Sábado
HORÁRIO ATIVIDADE LOCAL

07h VOO – PROVA 5 – PROVA DA CHAVE Arena de Balões 

08h 
Abertura dos estandes Feira Comercial
2ª Edição Exposição dos Balões Finalistas do Concurso de Balões “Minha 
Escola Alçando Voos para um Futuro Melhor”

Tenda Cultural 

08h30 às 
22h 

Campeonato de Bocha CTG Querência das 
Torres

Exposição: A arte de Elza no céu de Torres em alto relevo Tenda Cultural

09h 3ª Etapa Bombeiros de Ferro Praça Borges de 
Medeiros Prainha 

09h Jogos Abertos de Câmbio Tenda Esportiva 

09h30 Apresentação de Kangoo Jumps Tenda Esportiva 

10h às 
17h30 

Ônibus do Grêmio Foot-Ball Porto Alegrense Parque do Balonismo 

10h Palestra "E Falando em Balonismo..." com Nelson Adams Filho Tenda Cultural 

10h30 Aulão de Zumba e Fit Dance Tenda Esportiva 

13h30 Roda de Conversa – Violência Contra Mulher Tenda Cultural 

14h às 18h Beleza em Evidência – Penteados e Dicas Senac Beleza Tenda Cultural 

14h 
Jogos abertos de Câmbio Tenda Esportiva 
Apresentação Acrobática de Paraquedismo Arena de Balões
Passeio Ciclístico – Destino: Dom Pedro de Alcântara/RS Tenda Esportiva

15h as 18h MotoCross: Treino Livre – Etapa Balonismo - FGM Pista de Motocross 

15h Espetáculo com o Mágico Maurício Schwanck Tenda Cultural 
Apresentação Acrobática de Aeromodelismo Arena de Balões 

15h30 Apresentação musical: Inaudi Ferrari Praça de Alimentação 

16h 
Apresentação: Plié Estúdio de Dança Tenda Cultural 
VOO – PROVA 6* Arena de Balões 
Apresentação dos Coletivos de Capoeira Angola Tenda Esportiva 

16h30 Apresentação musical: Dinho Lopes Praça de Alimentação 

17h Apresentação: Centro Cultural Inge e Margot – Escola Sagrado Tenda Cultural 

17h30 Apresentação musical: Rossano Duary Praça de Alimentação 

18h30 
Apresentação musical: JB Battista Praça de Alimentação
Apresentação: Natália Mahaila – Danças Árabes Tenda Cultural

19h Apresentação musical: Misael Monteiro e Alunos Tenda Cultural 

19h30 Apresentação musical: Tati Faustino e Banda Tenda Cultural 

20h 
Apresentação musical: Roth’s Blues Tenda Cultural 
NIGHT GLOW - ESPETÁCULOS DOS BALÕES ILUMINADOS * Arena de Balões 

20h30 Apresentação musical: Dirty Mind Tenda Cultural 

21h Apresentação musical: Brizza Tenda Cultural 

22h 
SHOW COM TONI GARRIDO Arena de Shows 
SHOW VK – VITOR KLEY Arena de Shows 

23h59 Fechamento dos estandes Feira Comercial

05/05 - Domingo
HORÁRIO ATIVIDADE LOCAL

07h VOO – PROVA 7* Arena de Balões 

08h Abertura dos estandes Parque de Balonismo 
Exposição: A arte de Elza no céu de Torres em alto relevo Tenda Cultural

08h30 Passeio Ciclístico Livre – Destino: Estradas do Interior do Município Tenda Esportiva 

09h as 17h MotoCross: Prova – Etapa Balonismo – FGM Pista de Motocross 

09h30 1º Passeio dos Antigos da Serra Gaúcha – Encontro de Carros Antigos Tenda Esportiva 

10h às 
17h30

Ônibus do Sport Clube Internacional Parque do Balonismo 

10h Apresentação de Ram Muay Tenda Esportiva 
Palestra: "E falando em Balonismo..." com Nelson Adams Filho Tenda Cultural 

13h30 Resultado por Votação da 2ª Edição do Concurso de Balões “Minha Escola 
Alçando Voos para um Futuro Melhor” 

Tenda Cultural 

14h às 18h Beleza em evidência – Maquiagens e Dicas Senac Beleza Tenda Cultural 

14h 
Apresentação: Grupo Açor Sul Catarinense Tenda Cultural
Apresentação Acrobática de Paraquedismo Arena de Balões

14h30 Apresentação de Jiu-Jitsu Tenda Esportiva 

15h Apresentação Acrobática de Aeromodelismo Arena de Balões 
Apresentação: Estúdio de Dança Rafaela Ferreira Tenda Cultural 

15h30 Apresentação musical: Celso Jardim Praça de Alimentação 

16h VOO FIESTA COM PREMIAÇÃO ESPECIAL* Arena de Balões 
Apresentação: CTG Porteira Gaúcha Tenda Cultural 

16h30 Apresentação musical: Sandro Moretti Praça de Alimentação 

17h Apresentação: Fantomania Teatro de Bonecos Tenda Cultural 

17h30 Apresentação musical: Paulo Xavier Praça de Alimentação 

18h Apresentação musical: Carol Matos Tenda Cultural 

18h30 Apresentação musical: Dionathan Giriba Praça de Alimentação 

19h Apresentação musical: Lady Crhist Tenda Cultural 

20h Apresentação musical: Formula 1 Tenda Cultural 

21h SHOW COM DANIEL Arena de Shows 

23h59 Fechamento dos estandes Feira Comercial 

 

03/05 - Sexta-feira
HORÁRIO ATIVIDADE LOCAL

07h VOO – PROVA 3 RONI PINHO LOPES* Arena de Balões 

08h 

Abertura dos estandes Feira Comercial 
2ª Edição Exposição dos Balões Finalistas do Concurso de Balões “Minha 
Escola Alçando Voos para um Futuro Melhor” 

Tenda Cultural 

Exposição: A arte de Elza no céu de Torres em alto relevo Tenda Cultural

09h Assembléia AMLINORTE – Associação dos Municípios do Litoral Norte Tenda Cultural
Jogos abertos de Câmbio Tenda Esportiva 

10h 
Café com Poesia 
Apresentação musical: Gardelito e Jaime Batista 

Tenda Cultural 
10h às 18h Bússola das Profissões Tenda Cultural 

14h às 18h Games Interativos – Senac Idiomas Tenda Cultural 

14h 

Jogos abertos de Câmbio Tenda Esportiva 
Lounge e Workshop de Mecânica Básica de Bicicletas Tenda Esportiva 
Apresentação Acrobática de Paraquedismo Arena de Balões
Painel – Desenvolvimento do Turismo Regional Integrado Tenda Cultural

15h Apresentação Acrobática de Aeromodelismo Arena de Balões 

15h15 Coquetel Socioambiental e Lançamento da 5ª Edição do Livro de 
Aproveitamento Integral de Alimentos

Tenda Cultural 

15h30 Apresentação musical: Zima Maciel Praça de Alimentação 

16h VOO – PROVA 4* Arena de Balões 

16h30 
Apresentação musical: Gustavo Goulart Praça de Alimentação
Projeto Crescendo com a Ginastica Rítmica Escolar – SME e Prof.ª Luciana 
Abel 

Tenda Cultural 

17h Oficina de Ginastica com Prof.ª Luciana Abel Tenda Cultural 

17h30 Apresentação musical: Mauro Policarpo Praça de Alimentação 

18h Apresentação: Estúdio Paula Schreck – Dança & Movimento Tenda Cultural 

18h30 Apresentação musical: Fabrício Martins Praça de Alimentação 

18h45 Apresentação: Escola D&Paula Ballet Tenda Cultural 

19h Carreata Iluminada – saída do parque de Balonismo em direção a Praia 
Grande

Parque do Balonismo 

19h30 Apresentação musical: Novo Eskema Tenda Cultural 

20h 
NIGHT GLOW - ESPETÁCULO DOS BALÕES ILUMINADOS Praia Grande 
Apresentação musical: Doctor Zé Tenda Cultural 

21h Apresentação musical: Rosa de Vênus Tenda Cultural 

22h Apresentação musical: Morning Sun Tenda Cultural 

23h SHOW COM THIAGUINHO Arena de Shows 

23h59 Fechamento dos estandes Feira Comercial 
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Imobiliária incorpora papel de 'autoridade 
turística' e busca engajar Torres

Em tempos de desintermediação em 
diferentes segmentos da economia, qual 
será o papel das imobiliárias no futuro 
das transações de imóveis? Para a Infinity 
Imobiliária Digital, de Torres (RS), no lito-
ral norte gaúcho, o caminho de afirmação 
junto aos clientes tem sido a valorização e a 
divulgação turística da cidade no Brasil e no 
mundo. A empresa é responsável pela cam-
panha Descubra Torres, que divulga sema-
nalmente vídeos sobre os atrativos do mu-
nicípio na internet, e agora está concluindo 
uma reforma que vai transformar a sede da 
imobiliária em um espaço de promoção do 
turismo local, o Parador Descubra Torres.

A paisagem de Torres se destaca por ser 
a única praia do estado em que sobressaem 
paredões rochosos à beira-mar, e por ter à 
sua frente a única ilha marítima do estado, 
a Ilha dos Lobos. Ao longo das últimas dé-
cadas, consolidou-se como a praia predileta 
dos gaúchos que buscam natureza e sosse-
go na praia.

O resultado da estratégia da Infinity foi 
obter o engajamento de diversas empre-
sas e personalidades como historiadores e 
artistas, que abraçaram o projeto e estão 
contribuindo para a conceituação e opera-
ção do Parador Descubra Torres. “Acredi-
tamos demais na força do relacionamento. 

Com a campanha Descubra Torres e agora 
o nosso Parador, ganhamos relevância e 
estamos fazendo algo único, que nenhuma 
empresa havia feito pela cidade. Criamos 
um movimento de valorização de Torres 
que beneficia a todos, inclusive os nossos 
concorrentes, porque os imóveis estão se 
valorizando”, afirma Matheus Sartoti, co-
-fundador e líder de Inteligência com Emo-
ção da Infinity.

O Parador Descubra Torres, um espaço 
multifuncional e inovador, reúne cultura, 
lazer, arte e gastronomia em meio às be-
lezas do litoral gaúcho. Segundo Sartoti, o 
Parador reinventa o conceito de imobiliá-
ria e será uma casa que conecta pessoas. 
A casa tem arquitetura uruguaia típica das 
décadas de 60 e 70 e teve seu projeto origi-
nal preservado. Localizado na Avenida Bei-
ra Mar, 924, o espaço terá decoração toda 
inspirada em Torres e servirá de suporte 
para diferentes expressões artísticas, ainda 
que mantendo uma atmosfera minimalis-
ta. quem visitar o espaço poderá degustar 
cervejas artesanais, comprar lembranci-
nhas que representam Torres, ter acesso 
a internet de boa qualidade, experiências 
gastronômicas e, claro, receber atendimen-
to personalizado da Infinity, conhecendo os 
melhores imóveis da cidade.

Um dos parceiros do Parador Descubra 
Torres é a cervejaria Dado Bier, com uma 
linha de cervejas artesanais para que os 
clientes possam degustar. Outra novidade é 
que a Dado Bier lançará a cerveja Descubra 
Torres, um rótulo personalizado, com a cara 
da cidade.  A marca de souvenirs criativos A 
Mais Bela Grife também faz parte do Para-
dor Descubra Torres - sendo que a empresa 
terá um armazém com produtos como ca-
necas, copos e agendas, todos personaliza-
dos com as paisagens de Torres. 

Segundo Sartoti, o Parador Descubra 
Torres foi projetado para proporcionar no-
vos pontos de contato, gerar felicidade e re-
sultar na melhor experiência possível para 
os clientes. “Tive a oportunidade de morar 
fora do Brasil e durante o tempo que traba-
lhei por lá percebi o quanto eu sentia falta 
da minha cidade. Aqui eu tenho qualidade 
de vida e quero que nossos clientes tenham 
o mesmo sentimento que eu”, conta.

A estrutura do Parador Descubra Torres 
também contará com um deck; feiras com 
produtos orgânicos e artesanais; emprés-
timo de bicicletas, degustação de cervejas 
e espumantes, exposições em datas espe-
ciais, espaço para palestras e música ao 
vivo, forno de pizza à lenha para confrater-

nizações e uma pracinha. Na área externa 
da casa, com vista para o mar, haverá um 
container para coworking. Parceiros e o pú-
blico em geral poderão utilizar gratuitamen-
te o espaço para trabalhar e fazer reuniões, 
mediante cadastro e agendamento. 

Descubra Torres

O Descubra Torres é um projeto pio-
neiro da Infinity Imobiliária Digital. Nasceu 
como uma série de vídeos de veiculação 

semanal, em que corretores apresentavam 
a história, belezas naturais e opções de es-
porte, cultura e lazer, numa campanha de 
valorização da cidade. Em dois anos, publi-
cou 90 vídeos, com uma média de 100 com-
partilhamentos cada, somando mais de 1 
milhão de visualizações. Em 2019, além de 
novos vídeos, o projeto ganha uma casa e 
vai virar o principal ponto de informações 
da cidade.

*Com informações de Cupola Agência

Infinity Imobiliária Digital transforma a própria sede em espaço de divulgação turística de Torres (RS), o Parador Descubra Torres

Vista Aérea de Torres (FOTO: Infinity Imobiliária)
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É um exemplo a atitude da imobiliária Infinity como posi-
cionamento mercadológico institucional e de marca. A visão 
da empresa e seus jovens sócios foi de ligar a marca e os DI-

FERENCIAIS da empresa de negócios imobiliários às vantagens 
que qualquer pessoa terá ao comprar um imóvel em Torres ou 
em simplesmente vir a Torres. 

Com o slogan Descubra Torres, a campanha 
da  empresa tem utilizado as redes sociais para 
veicular fotos e vídeos de lugares considerados 
ímpares ou de qualidade acima da média em toda 
a cidade. A campanha acaba divulgando também, 
sem cobrar, até estabelecimentos comerciais lo-
cais, além de divulgar positivamente os recantos 
paradisíacos da natureza de Torres e alguns luga-
res onde a urbanidade local se destaca, abrindo 
espaço para que até concorrentes (outras imobi-
liárias) vendam seus produtos ( coisa de camara-
dagem). 

No final, os consumidores finais de imóveis en-
xergam bem Torres, o que faz com que mais gente 
e mais gente compre imóveis em Torres. E quanto 

mais gente quiser comprar imóveis em Torres, mais chance a 
imobiliária que está fomentando isto tem de vender para seus 
clientes e até para clientes da concorrência, pois se diferen-
ciam por ser divulgadora de um todo ao invés de divulgar só 
seus diferenciais e se mostrar oportunista simplesmente. 

E para moradores, comerciantes e até para imobiliárias con-
correntes, a Infinity recebe o bônus de ser uma empresa pa-
triota, de incentivar até outros comércios, de colocar o amor e 
a vantagem de vir para Torres acima de Tudo.  Recebe um selo 
de empresa positivista, do bem. 

Parabéns!

Fausto Araújo Santos Jr.

Na segunda feira, dia 6 de maio, na Ulbra Torres, às 18 
horas, tem uma espécie de Audiência Pública promovi-
da pelo gabinete do deputado estadual Gabriel de Souza 
(MDB), para dar e buscar informações junto aos morado-
res de Torres acerca dos impactos positivos e negativos da 
implantação do Porto (Terminal Portuário Naval) em Tor-
res ou em Arroio do Sal. Trata-se de mais uma forma da 
população ter acesso a dados técnicos levantados pelo ga-
binete do deputado. E trata-se de uma chance de os mora-
dores da região tirarem suas dúvidas sobre o assunto. Em 
minha opinião é mais uma chance de baixar a ansiedade 
de todos, seja lá de que lados estão através de informa-
ções precisas.

 A construção do Porto não vai gerar impactos maiores 
na cidade de Torres. Impactos normais de implantação de 
uma atividade PESADAS serão sentidos somente NA PRAIA 
em que o terminal for colocado, entre as Praias do Sul do 
município. Logo ao lado, pouca coisa mudará na rotina.

As Praias do Sul ficam em a em torno de 15 km de dis-
tância do centro de Torres, caso seja escolhida a cidade. E 
a mesma distância do centro de Arroio do Sal (25 km de 
Torres) caso seja construído no município vizinho. 

Pessoas que estiverem fazendo TURISMO em Torres, 
portanto, não irão notar nada, muitos não vão nem saber 
que existe um Porto na cidade. Isto é provado em muni-
cípios de todo o mundo, e provado em municípios perto 

de Torres como Imbituba/Garopaba; São Francisco do Sul, 
Itapoá e Camboriú/Itajaí, todas aqui ao lado, em Santa Ca-
tarina.

OPINIÃO

 Vinda de PORTO não se trata de bicho de sete cabeças

OPINIÃO

Exemplo de marketing local em prol de desenvolvimento pontual

Se não vier porto, também não tem bicho de sete cabeças.
Torres e Arroio do Sal já possuem uma razoá-

vel situação econômica.  As duas cidades sobre-
vivem na maioria sustentadas pelas atividades 
de Turismo e Veranismo. Torres ainda tem a 
agricultura e a Indústria de Móveis para ajudar, 
mas o Turismo é p carro chefe. 

Por mais que exista o problema da sazonali-
dade (pouco movimento no inverno) nas duas 
cidades, a pobreza absoluta praticamente não 
é vista por aqui. Tem pobreza, mas vista mais 
no inverno e com menos vulnerabilidade d que 
os pobres de outros lugares.

O atendimento de Saúde, Educação e Assis-
tência Social é estável nas duas cidades e estão 
acima de muitas cidades gaúchas. O Turismo é 
formado de pessoas de várias localizações geo-
gráficas, sociais e profissionais. Portanto menos 
afetado em situação de crises pontuais: se cai 

em um lado vem do outro.
Estas são provas de que, se não vier Porto 

para Arroio do Sal nem para Torres, as cidades 
e a região irão perder, sim, a chance de dar um 
salto em desenvolvimento e aumento de renda 
per capita. Mas não vão sucumbir. 

Informações com vício ideológico são tóxicas
Ouvi de uma servidora pública de um órgão 

ambiental gaúcho a sugestão de que, se tiver 
um Porto em Torres, o Rio Mampituba iria su-
mir. Ela com certeza é peremptoriamente con-
tra a vinda do Porto para a cidade, com legítima 
razão de opinar.  Mas não fica bem para uma 
técnica ambiental sugerir tal disparate. Trata-se 
de vício ideológico contido na informação, que 
só atrapalha. Fake News nunca.

O Porto vai ficar a quase 20 km do Rio Mam-
pituba. E mesmo se ficasse ao lado, pouco im-
pacto teria no rio. Mas há 20 km, nem cardume 
de peixes irão aumentar ou diminuir no rio com 
a entrada de um porto. Só se eles tiverem inter-
net e se comunicarem por satélite (os peixes).

Já ouvi de um defensor peremptório do Porto 
em Torres (o outro lado) outra informação com 
vício ideológico. A de que se o porto ficasse com 

a cidade de Arroio do Sal, a cidade de Torres fi-
caria somente “com a parte ruim”, se referindo 
a possíveis impactos sociais do desenvolvimen-
to. Pois não é isto. 

O desenvolvimento é bom por um lado e é 
ruim por outro. Sempre têm os dois lados. Mas 
acaba melhorando a qualidade de vida dos mais 
pobres, com a geração de mais oferta de em-
prego e renda. E se houver oferta de emprego 

e renda em cidades vizinhas, até torrenses po-
derão se apresentar para tal, porque se trata de 
um litoral de 40 km entre as duas praias. Só os 
IMPOSTOS que neste caso ficariam em Arroio 
do Sal. Mas muita da estrutura de apoio ao Por-
to poderia ficar em Torres. Este também é um 
caso de vício ideológico na informação. Fake 
News.

Olho no lance.   
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Criminoso reincidente é preso novamente, e ainda 
tenta subornar polícia em Torres

Na noite da última sexta-fei-
ra (19), um homem com diversas 
passagens pela Polícia foi preso 
mais uma vez pela Brigada Militar 
(BM) no Bairro Guarita, em Torres. 
De acordo com a BM, o criminoso 
ainda teria tentado subornar os 
policiais militares. Ele ofereceu R$ 
169 e disse “de onde saiu o dinhei-
ro teria mais para sair, se fosse ne-
cessário”.

O criminoso tem antecedentes 

por roubo a pedestres, tráfico de 
entorpecentes, posses de drogas, 
furto de veículos, tortura, seques-
tro e cárcere privado. Desta vez, 
ele foi surpreendido saindo de uma 
residência, localizada na Travessa 
Recife, no Bairro Dunas. O local é 
conhecido como ponto de tráfico.

Conforme a BM, o indivíduo es-
tava de bicicleta, tentou fugir, mas 
foi alcançado pelos PMs e preso no 
Bairro Guarita. Com ele foi apreen-

dida uma mochila, onde havia pe-
dras de crack, dinheiro, um barbe-
ador e notebook. A BM informou 
que o homem relatou que a bici-
cleta, o barbeador e o notebook 
teriam sidos trocados por cinco pe-
dras de crack. Em seguida, houve 
a tentativa de suborno. O homem 
foi levado para a delegacia para o 
registro do flagrante.

FONTE: Litoral na Rede

HOMEM É PRESO EM CIMA DE TELHADO 
FURTANDO FIOS DE COBRE EM TORRES
A Brigada Militar (BM) de Torres 

prendeu, na madrugada desta quar-
ta-feira (24) um homem por furto 
qualificado, no Centro de Torres. Os 
policiais flagraram o ladrão em cima 
do telhado da agência do Banco do 
Brasil (em frente a praça XV de No-
vembro).

Apesar da suspeita de que o alvo 
pudesse ser o banco, os PMs cons-
tataram que o ladrão estava furtan-
do fio de cobre da rede de energia 
e telefonia. A BM fez averiguações 
na região para identificar possíveis 
comparsas do criminosos. Eles tam-
bém verificaram se havia algum tipo 
de dano no prédio, mas não consta-

taram nenhuma avaria na agência 
bancária. O preso foi encaminhado 
para de Delegacia de Polícia do Mu-

nicípio.
 
Fonte: Litoral na Rede

POLICIAL

  
 

 

  

 
Edital de convocação de Assembleia Geral Extraordinária da Cooperativa de 

Transportes de Produtos Líquidos – COOPERLIQUIDOS  
 

CNPJ N°26.666.614/0001-09              NIRE N°43400103350 

A Presidente em exercício da Cooperativa de Transportes de Produtos Líquidos – 
COOPERLIQUIDOS, em cumprimento das disposições estatutárias e pelos poderes que 
lhes são conferidos pelo artigo 31 do Estatuto Social, convoca a de Assembleia Geral 
Extraordinária que se realizará no seguinte endereço; em sua sala comercial, 
localizada na BR 386, KM 445, n° 1600, Bairro São Luis, município de Canoas/RS, CEP 
n° 92420-04, no dia 11 de maio de 2019, às 9:00, em primeira convocação com 
presença mínima de 20 dos associados, às 10:00, em segunda chamada com a 
presença de 15 dos associados e às 11:00, em terceira e última chamada com a 
presença de 10 associados. Com finalidade de falar sobre;    

 

1- Explanação das operações comerciais; 
2- Demonstrativo das operações logística carga líquidos; 
3- Demonstrativo das operações Logística carga seca; 
4- Demonstrativo financeiro e fiscal mensal; 
5- Explanação e aprovação do trabalho da segurança; 
6- Renovação de apólice de seguro, novo PGR; 
7- Novos sócios; 
8- Assuntos gerais da cooperativa. 

 

Etiane Mateus Justo Clavijo 
PRESIDENTE 

Recapturado em Torres foragido 
com vasta ficha criminal

Na tarde de 18 de abril, a Brigada 
Militar em patrulhamento de rotina na 
cidade de Torres abordou o indivíduo 
de nome com as iniciais L. D.. O mesmo 
possuía vasta ficha criminal com regis-
tro antecedentes por lesão corporal, di-
reção perigosa, dano, furtos em veículo 
(3  vezes) , ameaça, roubo a residência, 
recapturado foragido (9 vezes), roubo 
de arma, desacato, homicídios doloso 

(2 vezes), receptação, roubo a estabe-
lecimento comercial, roubos de veículo 
(2 vezes) e porte ilegal de arma de fogo.

A guarnição, ao realizar consulta ao 
sistema da Brigada Militar, verificou-se 
que o homem possuía um mandado 
de prisão em seu desfavor. Diante dos 
fatos, o indivíduo foi conduzido para 
laudo médico e posteriormente a Dele-
gacia de Polícia Civil de Torres.

Avança projeto de utilização do 'drogômetro' 
em fiscalizações no trânsito

Uma das bandeiras da gestão do 
DetranRS, a implementação do dro-
gômetro no Brasil dá mais um passo 
para se tornar realidade. O Ministé-
rio da Justiça e Segurança instituiu 
um grupo de trabalho para realizar 
estudos e elaborar documentos téc-
nicos visando a implementação da 
utilização de tecnologias para detec-
ção de substâncias psicoativas em 
condutores no trânsito brasileiro. 
A portaria 384/19 foi publicada na 
última semana no Diário Oficial da 
União.

Partindo do projeto "Tecnolo-
gias de Screening de SPAs no Trân-
sito - Avaliação de Tecnologias para 
Detecção de Substâncias Psicoativas 
em Condutores Brasileiros", realiza-
do através de um termo de coope-
ração entre a Secretaria Nacional de 
Políticas sobre Drogas e o Hospital 
das Clínicas de Porto Alegre, o grupo 
de trabalho terá o prazo de 12 meses 
para conclusão de suas atividades e 
apresentação de relatório final.

O diretor-geral do DetranRS Enio 
Bacci comemorou a criação do gru-

po de trabalho e espera que o dro-
gômetro possa ser aprovado para 
uso na fiscalização o mais breve pos-
sível. “Essa é uma medida necessária 
e urgente. O controle de motoristas 
alcoolizados já está bem consolida-
do com as blitze focadas em alcoole-
mia, como a Balada Segura. Está na 
hora de darmos um passo adiante. 
Estamos confiantes no resultado dos 
estudos do GT para avançarmos nes-
se sentido”.

FONTE: SSP RS
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Sala de vacinas estará aberta neste sábado 
para vacinação contra a Gripe

TORRES - Quem não realizou 
ainda a vacina contra a gripe, 
pode aproveitar este sábado, 
dia 27 de abril, para se proteger. 
A Sala de Vacinas do Posto Cen-
tral de Torres estará aberta das 
8 h às 17 h sem fechar ao meio 
dia. E no dia 04 de maio (sába-
do), todas as unidades de saúde 
do Município estarão abertas no 

mesmo horário para o Dia D de 
Vacinação contra a Gripe.

A vacina protege contra 
três tipos de vírus Influenza: A 
(H1N1), A (H3N2) e B. A dose 
deste ano foi atualizada com 
subtipos diferentes nas cepas 
H3N2 e B, por isso deve ser re-
petida mesmo por quem já se 
protegeu na temporada passa-

da. A vacina é produzida com 
vírus mortos, sem risco de cau-
sar infecção. A imunização leva 
em torno de 15 dias para gerar 
proteção ao organismo, por isso 
a importância de se vacinar no 
período da campanha, antes da 
chegada do inverno, época do 
ano de maior circulação da do-
ença.

Torres será sede da 3ª etapa da 
Competição Bombeiro de Ferro

A competição de BOMBEIRO DE FERRO, 
organizado pelo Corpo de Bombeiros Militar 
do RS é um evento comemorativo ao dia 04 
de maio – Dia Internacional do Bombeiro, 
o qual tem por finalidade estimular a com-
petição sadia entre os bombeiros militares, 
promover a integração entre as diferentes 
unidades existentes na Instituição, reafir-
mar os valores inerentes ao ideal de salvar 
vidas alheias e defender seus bens, em uma 
atividade que reúne diversas valências in-
telectuais, físicas e técnicas necessárias ao 
desempenho operacional em conjunto com 
elementos profissionais característicos da 
atividade fim dos soldados do fogo.

A Prova é composta por uma sequência 
de quatro fases, contendo obstáculos com 
vários níveis de dificuldade, as quais deve-
rão ser percorridos de forma ininterrupta, no 
menor tempo pelo competidor.

A terceira etapa será realizada em Torres, 
paralelo ao Festival Internacional do Balonis-
mo, dia 04 de maio com início as 09 horas 
da manha. Estima-se cerca de 60 atletas e 
centenas de visitantes na Praça Borges de 
Medeiros – Prainha para prestigiar o evento.

A prefeitura destaca que no período de 30 
de Abril até o dia 04 de Maio, parte da Aveni-
da Beira será bloqueada para montagem da 
estrutura e realização do evento.

@emporiovidasaudaveltorres

Rua Bento Gonçalves, 120 • Loja 3 • Torres • RS
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Devem receber a vacina os seguintes grupos
• Crianças de 6 meses a me-

nores de 6 anos de idade (5 
anos, 11 meses e 29 dias)

• Gestantes (em qualquer 
tempo gestacional)

• Puérperas (mulheres até 45 
dias após o parto)

• Pessoas com 60 anos ou 
mais

• Povos indígenas aldeados

• Trabalhadores de saúde dos 
serviços públicos e privados

• Presos e funcionários do 
sistema prisional

• Professores de escolas pú-

blicas e privadas
• Portadores de doenças crô-

nicas não transmissíveis e ou-
tras condições clínicas especiais 
como doenças respiratórias, 

cardíacas, renais, neurológicas 
ou hepática; diabetes; imunos-
supressão; obesidade; trans-
plantados ou pessoas com tris-
somias.

Edital de processo seletivo simplificado divulgado pela Prefeitura de Torres 
A Prefeitura de Torres divulgou, na sema-

na passada, um edital de Processo Seletivo 
Simplificado, para a contratação de um pro-
fessor de Ciências e formação de cadastro 
reserva para outros cargos.

As inscrições serão recebidas até o dia 30 
de Abril. De acordo com o edital, o Proces-
so Seletivo Simplificado consistirá na análise 
de currículos dos candidatos pela Comissão 
composta por no mínimo cinco servidores.

As inscrições serão recebidas na Diretoria 
de Atendimento ao Cidadão do Município lo-
calizada na Rua José Antônio Picoral, 79, de 
segunda a sexta-feira, no horário das 13 ho-
ras às 17:30 horas.

Confira as informações sobre cargos, va-
gas, remuneração e acesse o edital AQUI.

 Uma Vaga
Professor Área 2 – Disciplina de Ciências

Cadastro Reserva

Especialista em Educação – Orientador Edu-
cacional
Especialista em Educação – Supervisor Esco-
lar, Médico do Trabalho
Monitor / Visitador
Professor de Educação Básica – Disciplina de 
Artes
Professor Guia Intérprete – LIBRAS
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois dormitórios,  cozinha, área 
de serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Ótimo 
para morar ou locar. Venha nos 
visitar ou entre em contato. COD. 
PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 2 dormitó-
rios, suíte, banheiro social, cozinha, 
área de serviço, estar living, gara-
gem, ótima localização, próximo de 
praça, igreja, hospital, restaurantes, 
comércio e 5 quadras da beira mar! 
COD PZ03737 – R$ 370.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM 
(01) dormitório com sacada e uma 
vaga de garagem. ÓTIMO para ve-
ranear, morar ou rendimentos com 
locações. R$ 300.000,00. COD. 
PZ03075

4- VENDE em Torres, no Centro. 
Apartamento de um dormitório,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apartamen-
to de 03 dormitórios, com sacada, 
churrasqueira, sala de estar e 
jantar, cozinha, área de serviço, 
banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois dormitórios, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 - R$ 
450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

CRÉDITO DE IMÓVEL LIBERADO
• R$ 207.660,00 -  com 6 prestações pagas de R$ 1.407,47 
•  Estudo carro como entrada: compra/reformas/rural ou capital de giro. 
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

• R$ 233.617,50 com 4 prestações pagas de R$ 1.583,41 
•  estudo carro como entrada: compra/reformas/rural ou capital de giro. 
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

CRÉDITO DE CAMINHÃO LIBERADO
• R$ 186.479,80 com 3 parcelas pagas de R$ 2.144,52,
• estudo trocas.
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

• R$ 256.286,09 com 5 parcelas pagas de R$ 2.947,29
• estudo trocas.
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

Paula BorowskyOPORTUNIDADE DE LOCAÇÃO

Aluga-se excelente Ponto Comercial para qualquer 
atividade

Endereço: Rua Pará esquina José Luiz de Freitas

- aproximadamente 110 m2,
- de esquina, com ótima visualização

- Amplo e fácil  estacionamento.

Contato: (51) 999771200 (Simone)
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PDT), 
a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 12a Sessão 
Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Le-
gislatura, às 16h, no dia 22 de abril de 2019. Presentes ainda, 
Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos San-
tos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio 
da Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), 
Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klas-
sen (Marco da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar 
Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício Gabinete nº 002/2019, do Vereador Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, comunicando o impedimento do Ver. Marcos 
Paulo Klassen em participar da comissão Especial formada 
para tratar do Projeto de Resolução nº 01/2019, que altera dis-
positivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Tor-
res, referente às respostas de Pedido de Informações.
Ofício Circular nº 07/2019, Comitê Bacia Hidrográfica do Rio 
Mampituba – RS, convocando seus membros para a reunião or-
dinária que ocorrerá no dia 24 de abril de 2019, às 14 horas, no 
auditório do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Torres/RS.
Poder Executivo, solicita espaço na tribuna desta Casa Legis-
lativa, a ser ocupado pela Secretária Maria Clarice Brovedan 
na Sessão Plenária Ordinária do dia 22 de abril de 2019, a fim 
de exercer direito de resposta às manifestações proferidas por 
alguns vereadores na Sessão Plenária Ordinária de 08 de abril 
de 2019.  
Com relação ao Projeto de Lei Complementar nº 03/2019, do 
Poder Executivo, que cria cargos no Quadro de Servidores Pú-
blicos do Município de Torres, vem encaminhar Demonstrativo 
de Despesa com Pessoal e o Impacto Financeiro e Orçamen-
tário, acompanhado de Declaração do Ordenador de Despesas.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Resolução nº 0003/2019 da Mesa Diretora que: 
Dispõe sobre a estrutura e o funcionamento da Ouvidoria Par-
lamentar da Câmara Municipal de Torres.

Projeto de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Co-
missões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0018/2019 do Vereador Fábio da 
Rosa que: Dispõe sobre a instituição da "Semana do Brincar" 
no Município de Torres/RS.

Projetos de Lei - 3ª Sessão em Pauta
Projeto de Resolução nº 0002/2019 da Mesa Diretora que: In-
clui no Regimento Interno da Câmara Municipal de Torres o 
Capítulo VI, que dispõe sobre a Ouvidoria Legislativa, com os 
arts. 102-B e 102-C.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
nº 0052/2019 da Mesa Diretora que: Requer Moção de Pesar 
pelo falecimento da Senhora Enedina Claudino Rosa.

Pedidos de Providências:
nº 0054/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: Soli-
cita melhora no atendimento médico à comunidade de Águas 
Claras, bem como, seja contratado agente comunitário para efe-
tuar visitas domiciliares no local.
nºs 0055, 0056, 0057/2019 da Vereadora Mariete da Silveira 
que faz as seguintes solicitações: a) limpeza dos valos locali-
zados no Jardim Monte Carlo e Estrada dos Cunhas; b) revita-
lização da faixa de pedestre localizada em frente a Bomagg e 
ao Mercado La Família, na Itapeva Sul; c) colocação de placa 
de parada de ônibus escolar, nas proximidades dos comércios 

Redemac Bomagg e Mercado La Família, na Itapeva Sul, neste 
município.

Pedidos de Informações:
nºs 0024 ao 0030/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que solicita informações quanto: a) relação dos imóveis aluga-
dos pelo Município de Torres nos períodos entre 2017 e 2019, 
com cópia dos contratos, finalidade e gastos, b) dados do ESF 
municipal, informando o número de famílias atendidas, relação 
dos servidores e serviços prestados; c) cópia dos ofícios enca-
minhados ao BADESUL, no ano de 2018; d) valor arrecadado 
de IPTU nos anos de 2017 e 2018, referente aos imóveis das 
praias do sul; e) valores gastos com UTI móvel nos anos 2017 
e 2018; f) nome do responsável técnico do SAMU durante os 
anos de 2017, 2018 e 2019; g) solicita ao Poder Executivo in-
formações quanto a obra do Pórtico da Guarita.

Comunicação de Líder:
O Vereador Valmir Daitx Alexandre, líder da bancada do 
PRB, informou que no dia 23 de abril, ocorrerá uma reunião do 
partido na Colônia dos Pescadores para discutir pautas relacio-
nadas ao município e propôr filiações, estendeu o convite a toda 
comunidade. Disse que o Deputado Estadual Sérgio Peres virá 
a Torres para abordar a questão dos direitos humanos.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Carlos Roberto Machado Monteiro: Informou sobre a data 
de inscrição, até 24 de maio, para candidatos que desejam con-
correr ao cargo de conselheiro tutelar. Comentou sobre a substi-
tuição das galerias no Bairro Guarita, por onde passava a vazão 
de água do condomínio Ilhas Park. Mencionou um valo mal 
fechado na localidade da Moradas das Palmeiras, que provocou 
alagamentos na escola Quartieiro e nas casas em torno. Tornou 
a observar os altos custos para contratações de empresas tercei-
rizadas pelo município, comparando em termos de valores com 
outros servidores da frente de trabalho que tem baixo custo e 
sugerindo que seja realizada uma avaliação sobre esta questão. 
Citou algumas falhas na obra do Pórtico da Guarita e mencio-
nou os financiamentos assumidos pela administração atual que 
se acumularão, questionando na oportunidade como serão pa-
gos se não houver receita suficiente.

Deomar dos Santos Goulart: Externou sua preocupação com o 
andamento da administração municipal. Falou sobre a necessida-
de da obra de terraplanagem do cemitério que se encontra sem 
espaço para realizar os sepultamentos, comentando que virá para 
esta Casa um projeto para sanar esta demanda em breve. Infor-
mou sobre um evento de ciclismo que ocorrerá no próximo mês. 
Mencionou a denúncia do posto de combustível que abastece os 
veículos municipais, afirmando que na sua gestão jamais misturou 
o dinheiro público com o pessoal, e que isso configura ato imoral.

Ernando Elias da Silveira: Iniciou falando sobre as denúncias 
da área da saúde, lembrando alguns erros cometidos nas gestões 
anteriores e que estão sendo investigados até hoje. Mencionou 
a ponte do Rio Verde onde o Prefeito Carlos se dispôs à apoiar 
com quinhentos mil reais para o andamento da conclusão da 
obra, haja vista que a ponte beneficiará os dois Estados. Sobre 
as galerias do Bairro Guarita afirmou que a obra de substituição 
não terá gastos para o município e que a substituição ocorreu 
pois as galerias estavam sem uso.

Fábio da Rosa: Em sua fala afirmou a importância do pro-
jeto de primeiros socorros realizado com alunos de diversas 
escolas no município, onde os mesmos, em uma determi-
nada situação de emergência, puderam colocar em prática 
o que aprenderam. Informou que foi resolvida a questão da 
falta de professor de inglês na Escola Tietboehl. Comentou 
a reunião com o DAER, sobre as más condições dos dois 
acessos ao município e com a CORSAN sobre o esgoto dos 
Bairros Igra Sul e Jardim Eldorado. Citou o fim da Rua São 
Pedro onde  não há calçamento e a condição é precária, bem 
como a Rua Antônio Pereira Filho que tem um poste com 
elevada inclinação, oferecendo perigo aos moradores. Fa-
lou sobre a Rua Horácio Russo, no Bairro São Jorge onde 
falta calçamento na parte mais alta da via e que em dias de 
chuvas fortes a areia desmorona. Finalizou comentando os 
projetos explanados pelo prefeito em reunião na presente 
data nesta Casa.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Elogiou a SAMU pela ca-
pacidade excelente nos atendimentos, porém em contrapartida 
lamentou que o processo que ocorre para chamar a ambulân-
cia seja tão demorado e burocrático. Lembrou que desta forma 
atrapalha o socorro e põe em risco a vida dos que necessitam do 
serviço imediato. Sobre a licitação dos combustíveis afirmou 
que o processo se deu dentro da legalidade, excluindo qualquer 
tipo de favorecimento. Sugeriu mais cautela ao se fazer denún-
cias deste tipo.

Valmir Daitx Alexandre: Falou sobre improbidade adminis-
trativa, observando o caso da licitação do posto de combustí-
vel que é de propriedade do esposo da Secretária da Fazenda 
Clarice Brovedan, circunstância que fere os princípios do pro-
cesso de licitação. Mencionou também a esposa do Dr. Fábio 
Amoretti que assumiu uma secretaria. Denunciou ainda o au-
mento expressivo no consumo de combustível dos carros do 
município na administração atual e afirmou que os indícios de 
improbidade são visíveis.

Rogério Evaldt Jacob: Informou sobre o projeto de lei que 
prevê a presença de acompanhante durante todo o processo de 
trabalho de parto para as gestantes.

Jeferson de Jesus Santos: Falou sobre a questão da troca das 
galerias no Bairro Guarita, comemorando que a troca por canos 
fará cessar os alagamentos. Sobre a denúncia de contratação à 
preço exorbitante do cantor Lucas Lucco, afirmou que todo o 
processo ocorreu de forma legal. Disse ainda que na tribuna 
muito é dito e que é necessário mais parcimônia nas falas.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Ordinária nº 0012/2018 do Poder Executivo 
que autoriza a ceder servidores ocupantes de cargos efetivos 
e estáveis do Município de Torres (RS) ao Município de Porto 
Alegre (RS). Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0015/2019 da Mesa Diretora que 
autoriza o Poder Legislativo a contratar, por tempo determinado, 
em caráter excepcional, servidor público municipal. Aprovado.

TRIBUNA:
A Secretária Maria Clarice Brovedan esteve na tribuna a fim 
de exercer direito de resposta às manifestações proferidas 
por alguns vereadores na Sessão Plenária Ordinária do de 
08 de abril de 2019.  Na oportunidade esclareceu sobre as 
contratações de empresas terceirizadas para o Festival de 
Balonismo de 2018, onde não houve nenhuma ilegalidade 
nos processos. Sobre o show do cantor Lucas Lucco tam-
bém afirmou que as denúncias não fazem sentido, segundo 
seus esclarecimentos. A respeito da questão do combustível 
se defendeu explicando como se deu o processo licitatório e 
elencou as etapas que ocorreram dentro da legalidade e que 
não há o que esconder.

Explicação Pessoal:
O Vereador Valmir Daitx Alexandre se explicou sobre a fala 
que indica apontamento na área da saúde quando foi Vice-Pre-
feito. Afirmou que não se intimidará para realizar as denúncias 
e reforçou a diferença nos julgamentos do Ministério Público 
quanto ao que é nítido nos processos. Finalizou observando que 
fiscalizar é o papel do Legislativo.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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HABITAÇÃO DE TORRES EM PAUTA

O Brasil bateu o recorde de déficit habitacional, segundo pesquisa da Associação 
Brasileira de Incorporadoras Imobiliárias (Abrainc) em parceria com a Fundação Getu-
lio Vargas (FGV). De acordo com os dados, o número cresceu 7%, entre 2007 e 2017, e 
agora é de 7,78 milhões de moradias. A situação é preocupante e não há uma perspectiva 
positiva para o futuro próximo. A redução do crédito para financiamento, o desemprego 
em alta e a queda na renda das famílias são responsáveis por isso. A população sofre 
com cortes maiores nos recursos do Minha Casa Minha Vida, que atende a famílias de 
baixa renda. O aumento do “desemprego e da miséria também impacta nisso”, lamenta 
a pesquisa.

O déficit habitacional de Torres, que já era considerado elevado, aumentou em mais 
de 2.200 imóveis. Outro elemento desse resultado é o custo dos aluguéis. A especulação 
imobiliária tem impacto direto. O custo médio do aluguel em Torres é altíssimo, depen-
dendo da região ultrapassa os mil reais - o que prejudica uma família de baixa renda. Um 
problema e tanto para ser administrado pela gestão pública. A questão central é como 
garantir o acesso de qualidade principalmente à população de baixa renda, aproveitando 
melhor a ocupação nas manchas urbanas e suas infraestruturas disponíveis, e planejar 
para curto, médio e longos prazos esta cobertura, tendo em vista este crescimento de-
mográfico contínuo.

O cenário com o presidente Jair Bolsonaro é de incerteza. O governo dele, já indica 
que as áreas sociais sofrerão com cortes, então o impacto para o trabalhador é grande. 
Isso é grave e aumenta a preocupação dos movimentos sociais, e, os dados também 
confirmam que há problemas nos programas de saneamento e de urbanização de favelas, 
como a falta de garantia de títulos da terra. Os programas de urbanização de favelas fo-
ram paralisados, enquanto o país vive num processo de 'favelização' por conta do déficit. 
Nós vamos ter que lutar demais e nos organizar mais para resistir, porque os recursos 
dos programas sociais estão depositados na Caixa Econômica para serem destinados às 
famílias de baixa renda.

IMPOSTO: ENTIDADES ESPERAM QUE BENEFÍCIO SEJA MANTIDO - 
A Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA) defende que o Conselho 
Nacional de Política Fazendária (Confaz) prorrogue mais uma vez o Convênio ICMS 
100/1997, que autoriza Estados a reduzir a base de cálculo do imposto ou isentar ope-
rações internas e concede descontos de 30% a 60% na base de cálculo para operações 
interestaduais que envolvam insumos e produtos agropecuários.

COOPERATIVAS SÃO IMPORTANTES PARA MULHERES DO CAMPO - A 
experiência de mulheres trabalhadoras do campo mostra que é por meio do cooperativis-
mo ou por associativismo que elas conseguem acessar recursos para produzir, serviços, 
oportunidades de emprego e representação em conselho(s com voz para decidir).

CURTUME - Começam obras de colocação de canos para rede pluvial da Rua Recife, 
que é uma reinvindicação antiga dos moradores,da comunidade da Vila Nova. Um trecho 
entre as Ruas Luiz Gonzaga Capaverde e a Rua Nova, é onde se concentram os trabalhos 
de colocação de canos da rede pluvial. Compreende cerca de 200 metros, o que vai be-
neficiar os moradores que residem nas proximidades, a melhoria vai livrar os moradores 
de tradicional alagamento na região. No local serão colocados canos de 30 centímetros 
e oito bocas de lobo para coletar a água da chuva. Após a implantação da rede, numa se-
gunda etapa, o trecho receberá calçamento. Numa parceria com os moradores, os meios-
-fios serão oferecidos pelos proprietários. Os custos com a rede pluvial e o calçamento 
são da Prefeitura, outros trechos da Rua Recife serão contemplados com rede pluvial e 
calçamento. Para os moradores o serviço vai amenizar os danos com os alagamentos, 
mas a preocupação é que os canos são de pouco diâmetro e não esta sendo feito caixas de 
inspeção para limpeza e as infiltrações de areia vai obstruir os encanamentos e com isso 
ficar uma rede inoperante e os alagamentos continuar sendo presente na região.

SÃO JORGE – Os moradores do São Jorge estão reivindicando que seja feita manu-
tenção da rede pública de iluminação, com substituição das lâmpadas queimadas; Além 
disso, pedem providências para que sejam atendidos os pedidos de melhorias das Ruas 
Horácio Russo, Rua São Miguel, e na Rua Alexandre Xavier de Melo, com à colocação 
de material,  e patrolamento, pois estas vias se encontram em péssimo estado; Além 
disso, a manutenção e conservação nas demais, assim como limpeza geral do bairro e 
manutenção das redes pluviais também são pedidos.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

COLUNISTAS

Por Renata Fortes* 
Advogada - ATPA -www.atpacoracaoanimal.org

Este assunto deve iniciar 
com a seguinte reflexão: o 
que deu errado em nossa 
agricultura que do país 
onde “tudo que se plan-
ta dá” passamos para o 
país campeão no uso de 
agrotóxicos? 

Além de afetar a saúde 
humana e do meio ambi-
ente, o uso de agrotóxicos 
está levando a morte das 
abelhas – animais que são 
responsáveis pela polin-
ização de 60% das 141 espécies de plantas cultivadas no Brasil para a nossa 
alimentação e produção animal. 

De dezembro de 2018 a março de 2019, estima-se que mais de 500 milhões 
de abelhas morreram nos Estados do Rio Grande do Sul (400 milhões), São 
Paulo (7 milhões), Santa Catarina (50 milhões) e Mato Grosso do sul (45 mil-
hões). 

Um estudo encomendado pela ong APISBio (Articulação Para a Preservação 
da Integridade dos Seres e da Biodiversidade) ao PhD em Ecologia, Dr. Antônio 
Libório Philomena, revelou que abelhas, mel, favos estão contaminados com 
níveis abusivos de agrotóxicos. Dentre as substâncias foi encontrado o fipronil 
– usado também em coleiras de cães contra pulgas, proibido há uma década 
na Europa! 

No estudo, o cientista alerta que a contaminação é sistêmica, atingindo não 
apenas as abelhas, mel e plantas, mas também cursos d’água, solo e seres 
humanos.

Sem as abelhas, a vida no planeta tende a acabar. Estes animais são funda-
mentais também no processo de polinização de nossos alimentados cultivados. 

Enquanto as abelhas morrem contaminadas por agrotóxicos, em audiência 
realizada na Comissão de Agricultura em 27/02 a Ministra da Agricultura, Te-
resa Cristina, defende que a liberação de 86 novos tipos de agrotóxicos pelo 
governo Bolsonaro não causa prejuízo aos brasileiros, mesmo que a Fiocruz e a 
Organização Mundial da Saúde (OMS) alertem que nós consumimos 7,3 litros 
por ano dessas substâncias, record mundial. 

Há muitas formas de se violar o direito à vida de animais, plantas e seres 
humanos e, pelo visto, a nossa alimentação que deveria nos trazer saúde se 
tornou um veneno que provoca a morte lenta de nosso corpo, dos animais e 
dos ecossistemas. 

O nosso país era conhecido pelo solo fértil, ar e água puros, estamos perden-
do tudo que ganhamos da natureza por conta da incompetência de nossos 
governos, que deixam de buscar e implementar novas tecnologias e preferem 
o “caminho mais fácil” que é liberar o veneno, herança que estamos deixando 
para nossos filhos e netos! 

Estados Unidos e Europa implementaram políticas restritivas ao uso de 
agrotóxicos quando as abelhas começaram a morrer em larga escala, cientes 
de que estes animais também são bioindicadores da saúde dos ecossistemas. 
Principalmente na Europa, o modelo da agricultura vem sendo modificado, 
da monocultura dependente de agrotóxicos para modelos sustentáveis como 
a agroecologia. A lei fundamental da natureza é a diversidade, devemos res-
peitar isso e não pretender alterar essa realidade com o uso de substâncias 
químicas.

Se o governo é incompetente, nós não podemos ser! Vamos a luta pelo direto 
à vida! 

Visite nossa página no facebook: facebook.com/atpa94

Abelhas e o direito à vida, nosso e delas!

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais
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ÁRIES - É hora de organizar melhor sua 
vida, ariano, com mais pragmatismo e 
eficiência. Uma boa semana para es-
tar com amigos e conversar sobre seus 
projetos de vida. A semana é super posi-

tiva para cuidar melhor de você e isso inclui sua imagem 
e visual. Quer fazer uma mudança? Este é um ótimo mo-
mento para isso!

TOURO - É hora de mudar, taurino! E não 
tem muito como fugir disso. Tente se man-
ter aberto e flexível e para lidar com tanta 
ansiedade, busque boas válvulas de esca-
pe. Um momento especialmente importan-
te para seu trabalho e carreira, com pedido 

de mudanças e novidades. use a experiência do passado 
para evitar novos erros.

GÊMEOS - Você está cheio de energia, ge-
miniano. Aproveite para colocar energia nas 
coisas certas. O difícil vai ser manter o foco. A 
semana é boa para viagens e encontros, para 
assuntos intelectuais, culturais ou sociais. Um 

bom momento para estar com amigos, fazer coisas em grupo e 
fortalecer vínculos.

CÂNCER - Você pode se sentir mais irri-
tado, impaciente e nervoso, canceriano. 
Mas não adianta ficar revoltado com o que 
não acontece do jeito que você queria. O 
melhor a fazer é mudar com a vida, seguin-
do o fluxo que ela impõe. A semana é boa 

para fazer alguma mudança. Assuntos de trabalho ganham 
mais dinâmica e energia.

LEÃO -  Um bom momento para marcar 
encontros importantes, leonino. Vale 
colocar o papo em dia com um grande 
amigo, falar sobre seus sentimentos com 
alguém especial e também aproveitar as 
oportunidades que surgem com encontros 

inesperados. Um bom momento para programar uma 
viagem para descanso ou estudo.

VIRGEM -Semana produtiva, virginiano. 
Apesar de alguns imprevistos e mudanças 
na agenda e na rotina, a tendência é você 
adiantar muita coisa importante e ter con-
tato com coisas novas e oportunidades. 
Um momento de mais intimidade e dialogo 

em suas relações, e de mais felicidade em muitas áreas de 
sua vida.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Tente se divertir mais, libriano. Sema-
na de mais criatividade, encontros inusitados 
e conversas positivas. Um momento de mais 
sorte e envolvimento no amor, de mais dialogo 
e vínculos fortes nas relações. Um bom mo-

mento para pensar em uma viagem próxima ou para se inscre-
ver num novo curso.

CAPRICÓRNIO - Foco em 
resolver coisas práticas, capri-
corniano. Especialmente pa-
pelada e dinheiro. São dias de 
mais dialogo e paz no ambien-
te familiar. Ótimo para sentar 

e aparar arestas nas relações familiares. E 
que tal abrir seu coração para viver um novo 
amor ou uma nova fase em sua relação amo-
rosa?

AQUÁRIO - Dias de fortes emo-
ções, aquariano. Você está sen-
tindo tudo muito mais e isso é uma 
oportunidade de perceber mais 
claramente o que gosta, o que quer 
para sua vida. Novidades em sua 

vida familiar ou domestica. Quer mudar de casa? 
Bom momento para pensar nesse assunto. E as 
conversas são super bem vindas. 

PEIXES - Você pode ter um ganho 
extra, pisciano. Pode ser um presente 
que chega até você. Novos assuntos 
e encontros podem movimentar posi-
tivamente sua vida. Um bom momen-

to para tirar algumas horas da semana para repensar 
sua vida. Você precisa aproveitar melhor cada oportu-
nidade e crescer o máximo que puder nesse momento.

ESCORPIÃO -  Os assuntos da casa e da famí-
lia podem pedir mais atenção, escorpiano. Tente 
olhar com carinho para cada uma de suas rela-
ções. A semana pede mais dialogo e comprome-
timento. São dias de mais intensidade afetiva e 
sexual. Semana boa para contatos e reuniões no 

trabalho. Bons negócios à vista.

SAGITÁRIO - É importante se divertir, sagita-
riano, mas é bom saber que nem todo mundo 
está na mesma empolgação que você. Res-
peite cada opinião e vontade e aproveite a 
semana para alinhar melhor expectativas em 

cada uma de suas relações. Uma boa semana para conver-
sas, estudos, contatos e viagens. Dias mais movimentados.

VARIEDADES

(semana entre 22/04 e 29/04)
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Dom Pedro de Alcântara, 
17.04.2019 – Na última semana, du-
rante reunião de secretários de Saú-
de da 18ª Coordenadoria Regional de 
Saúde, foi apresentado um levanta-
mento realizado pelo Conselho das 
Secretarias Municipais de Saúde (Co-
sems) com a situação da oncologia 
nos municípios do litoral gaúcho. 

A análise foi feita para evidenciar a 
necessidade da implantação de uma 
instituição que realize esses atendi-
mentos em oncologia na região, já 
que a demanda é alta. Somente em 
2019, já foram contabilizados 7593 
procedimentos de quimioterapia e/
ou radioterapia em moradores dos 
municípios do litoral. 

Atualmente, toda essa demanda 
tem que se deslocar até Porto Ale-
gre para receber esse atendimento. 
Além dos procedimentos de quimio 
e radio, é necessário que o paciente 
se desloque para consultas, exames, 
acompanhamento, dentre outros. De 
acordo com o estudo, se cada muni-
cípio fizer apenas uma viagem ida e 
volta a Porto Alegre, a quilometra-
gem total percorrida é de 7.062 km. 

Dom Pedro de Alcântara tem apre-

sentado um número expressivo de 
pacientes com câncer e que neces-
sitam se deslocar até a capital gaú-
cha para o atendimento oncológico. 
Conforme os dados da pesquisa, em 
2018, foram realizados 596 procedi-
mentos de quimioterapia e radiote-
rapia em Porto Alegre por moradores 
de Dom Pedro de Alcântara. Esse nú-
mero representa 24% da população 
do município (2550 mil - censo IBGE). 
Em Torres, que possui 34656 mil (cen-
so IBGE), foram realizados 3051 mil, 
o que representa 8% da população 
municipal. 

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Dom Pedro de Alcântara presta 
todo o apoio a esses pacientes que 
necessitam de atendimento oncológi-
co em Porto Alegre. É realizado o en-
caminhamento para todas as consul-
tas, exames e procedimentos, além 
do transporte até a capital. “A implan-
tação de um atendimento oncológico 
mais próximo não só traria economia 
aos recursos dos municípios, como 
reduziria o desgaste físico dos pacien-
tes, que já estão debilitados”, assegu-
rou a secretária municipal de Saúde, 
Fabiana Schwanck.

REGIÃO

Dom Pedro de Alcântara possui 
número expressivo de pessoas em 

tratamento contra o câncer
A Escolinha do Futuro, coordena-

da pelo professor Gustavo Falcão em 
Arroio do Sal, participou da Copa del 
Mundo Escuelas de Futbol Argenti-
na, em Buenos Aires. Os jogos ocor-
reram no GEBA (Clube de Gimnasia y 
Esgrima de Buenos Aires).

Os atletas sagraram-se campeões 
nas categorias sub 9 e sub 11 e ga-
rantiram o bronze na categoria sub 
13. Ao chegarem a Arroio do Sal, 
foram recepcionados com uma lin-
da carreata em comemoração aos 

títulos, a qual per-
correu o trajeto do 
trevo da cidade até 
o campo do Areias 
Brancas, onde 
eram ansiosamen-
te aguardados.

"A Prefeitura de 
Arroio do Sal para-
beniza com muito 
orgulho a todos 
que fazem parte desta conquista, em 
especial ao professor Gustavo pelo 

incrível trabalho realizado com cada 
um destes atletas. Parabéns!", con-
clui a administração municipal.

Jovem equipe de Arroio do Sal é campeã de 
torneio internacional de futebol na Argentina

No dia 15 de abril, ocorreu o 
Troféu Ivoti de Atletismo, onde 
alunos da Oficina de Atletismo de 
Arroio do Sal foram campeões. 
Os alunos são Brenda Rodrigues, 
da Escola José de Quadros, a qual 
ficou em primeiro lugar na moda-
lidade 1km, na categoria sub 16 e 
Alisson Moraes, da Escola Santos 
Salvador de Mello, que garantiu 
primeiro lugar na modalidade 
800 metros, na categoria sub 14.

Brenda e Alisson são alunos 

do professor Elton, de Arroio do 
Sal e treinam na ASCORT (Asso-
ciação de Corredores de Torres), 
a convite do 
p r o f e s s o r 
Cláudio, do 
SESC. "A Pre-
feitura Mu-
nicipal pa-
rabeniza os 
alunos pela 
m e r e c i d a 
conquista e 

os professores pela dedicação e 
excelente trabalhado desempe-
nhado.

Alunos da oficina de atletismo de Arroio do 
Sal são campeões do Troféu Ivoti de Atletismo
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Procon Arroio do Sal realiza 
ação de conscientização

O Procon RS lançou, no lito-
ral Norte, a campanha Consumo 
Consciente. Trata-se de uma ação 
que orienta os consumidores na 
hora da compra, especialmente 
em datas comemorativas, onde a 
procura por determinados produ-
tos aumenta. Em Arroio do Sal, a 
campanha foi realizada no dia 19, 
sexta-feira - com o apoio e partici-
pação do Procon Municipal. 

Organizado pela Secretária Ad-

junta da Administração, Maura 
Braga, o evento teve participação 
do Prefeito Municipal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), que presti-
giou e apoiou a iniciativa. A ação 
contou ainda com o personagem 
Proconito, que atraiu a atenção 
das pessoas com suas brincadei-
ras e danças lúdicas, facilitando a 
interação entre a equipe da ação 
promocional e a população do 
município.

Caixa Econômica vistoria áreas públicas 
para início de obras no município

ARROIO DO SAL - A Arquiteta da Cai-
xa Econômica Federal, Denise Fátima de 
Marchi esteve em Arroio do Sal na ma-
nhã de 17 de abril, para vistoriar as áreas 
que em breve irão abrigar obras munici-
pais.

A primeira vistoria aconteceu na Av. 
Ponciano de Vargas, onde as obras para 
a retirada do calçamento já iniciaram. Na 
sequência foi à vez da Praça do Farol, que 
abrigará um novo e moderno Skate Park 
e por fim a área junto ao Ginásio Munici-
pal que contará com uma Pista Atlética.

Denise foi acompanhada pela Se-
cretária de Planejamento, Aline Valim, 
pelo Engenheiro Civil, Evandro Piccolo 
Fernandes e pelo Arquiteto Stefan Ger-
mann.

Associação de Pescadores comercializou 
300 quilos de tainha no último feriadão
No dia 19 de abril, sexta-feira 

Santa, a Associação dos Pescado-
res de Arroio do Sal, com apoio da 
Prefeitura Municipal e da Emater, 
assou dezenas de tainhas na Praça 
Emancipação. A ação teve como 
objetivo o fortalecimento da enti-
dade e serviu como preparativo e 
divulgação para a Festa do Pesca-
dor, que ocorrerá de 26 de julho a 
04 de agosto. 

Conforme informou a prefeitu-
ra do município, a Associação re-
alizou a venda de 110 tainhas na 
oportunidade, o que totaliza cerca 
de 300 quilos.

Servidores da Educação recebem Treinamento 
de Prevenção e Combate a Incêndio

ARROIO DO SAL - Na manhã de 
16 de abril, a Secretaria Municipal 
de Educação e Cultura, em parceria 
com o Corpo de Bombeiros Militar 
de Torres, promoveu o Treinamento 
de Prevenção e Combate a Incêndio 
para os servidores da rede muni-
cipal de ensino. O Treinamento foi 
ministrado pelo Soldado Wagner 
Deboni e abordou, a partir de ati-
vidades teórico práticas, assuntos 
como: propagação do fogo, classes 
de incêndio, equipamentos de com-
bate a incêndio, primeiros socorros, 
entre outros.

Secretaria de Educação preocu-
pa-se em regularizar os PPCIs

No dia seguinte, 17 de abril, a Se-
cretária de Educação Joelma Becker 
acompanhou pessoalmente a visto-
ria de PPCI realizada pelo corpo de 
bombeiros de Torres.A Secretaria 
de Educação está empenhada em 
regularizar o Plano de Prevenção e 
Proteção Contra Incêndio em todas 
as escolas municipais de Arroio do 
Sal.

O PPCI  (Plano de Prevenção e 
Combate à Incêndio) tem como ob-

jetivo proteger a vida dos alunos, 
servidores e as edificações através 
de ações que evitam a propagação 
do fogo e reduzem os danos mate-
riais causados em uma situação de 
incêndio. Além disso, é responsável 
pela adequação correta dos siste-
mas de combate ao fogo, sinaliza-
ções e demais equipamentos para 
prevenção e proteção contra incên-
dio.

A Secretária Joelma Becker res-
salta que todo o investimento em 
educação tem retorno garantido.

Projeto 'Como Viver +' realiza a 
primeira semana de atividades

A Secretaria de Assistência e Inclu-
são Social de Arroio do Sal está rea-
lizando um importante projeto, com 
foco nas pessoas com idade acima de 
50 anos: o Como Viver +. Foram elabo-
radas atividades com as comunidades 
do Balneário Atlântico, Centro e Apre-
sul.  O projeto proporciona tardes de 
muita interação, diversão, momentos 
de relaxamento, dança, oficinas, pales-
tras, rodas de conversa, alongamentos 
e descontração para todos os partici-
pantes, as quais serão coordenadas e 
realizadas pela fisioterapeuta Karine 
Salvador.

As atividades são abertas à comu-
nidade em geral, para as pessoas a 
partir de 50 anos. É possível participar 
em qualquer um dos locais em que as 

atividades estejam ocorrendo, inde-
pendente de ser no bairro onde o par-
ticipante mora. Maiores informações 
podem ser obtidas com a Secretaria de 
Assistência e Inclusão Social, através do 
(51) 3687-3514. Confira abaixo os dias, 
locais e horários:

Segundas-feiras: Clube de Mães 
Balneário Atlântico – 14:30h às 16:30h

Terças-feiras: Sede da 3ª Idade – 
ACTIVE Voz da Experiência – 14:30h às 
16:30h (Excepcionalmente hoje, 23 de 
abril, as atividades serão realizadas no 
Clube de Mães Ana Maria Valim)

Quintas-feiras: Apresul – 14:30h à 
16:30h

Sextas-feiras: Associação Amigos de 
Bom Jesus – 14:30h às 16:30h

Arroio do Sal intensifica efetivo na segurança
O município de Arroio do 

Sal estreitou uma parceria 
com a esfera estadual, em 
nome da Assessoria de Segu-
rança e do Major Claudiomir, 
novo comandante do 2º BPAT 
(Batalhão de Áreas Turísti-
cas). Esta parceria consiste no 

aumento de efetivo, através 
da transferência de um poli-
cial para Arroio do Sal, o que 
colaborará significativamente 
em diversos aspectos, tanto 
para a comunidade quanto 
para os policiais que já atuam 
no município.

Durante a madrugada de 
sábado (20) a Brigada Mili-
tar realizou uma ação onde 
diversos veículos foram fis-
calizados em Arroio do Sal,. 
Durante a baixa temporada, 
mais ações como esta serão 
realizadas.
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Dom Pedro de Alcântara receberá grupo 
de turistas neste final de semana

Integrante da Rota Turística 
Caminho dos Vales e das Águas, 
Dom Pedro de Alcântara tem re-
cebido turistas todos os meses 
para conhecer seus encantos. No 
dia 27 de abril (sábado), mais uma 
passeio turístico será realizado no 
município, a partir das 8h, com sa-
ída na Casa do Turista, em Torres. 

O roteiro contará com um pi-
quenique sob uma figueira cente-
nária no Paradouro 86, passagem 
pelo pórtico do município, visita-
ção à Igreja Matriz Nossa Senhora 

do Amparo, considerada uma das 
mais bonitas da região, ao Artesa-
nato Coração de Pano, ao Criató-
rio Raupp de Aves Ornamentais e 
à Capela de São Sebastião (cons-
truída no período de colonização 
da região).

O almoço típico será realizado 
no restaurante do Santuário Nos-
sa Senhora de Lourdes, com visi-
tação a Gruta que leva imagem de 
Nossa Senhora de Lourdes. Após o 
almoço, o grupo irá se dirigir para 
a Chácara Ecológica Oliveira, que 

possui hortas orgânicas, mini-boi, 
e uma lúdica trilha pela mata. A vi-
sita à agroindústria Sabor & Saúde 
é a próxima parada - onde há pro-
dução de açúcar mascavo, melado 
e rapadura. E finalizando o roteiro, 
visita e degustação no engenho de 
cachaça artesanal da Lourdes com 
um delicioso Café Rural.

Todas as refeições, o transpor-
te, condutor local e as taxas de vi-
sitação estão incluídas no roteiro. 
Mais informações pelo telefone 
(51) 3664-3951 ou 991425790.

28 kits de chocolates e doces 
sendo distribuídos para crianças 

carentes do município

Dom Pedro de Alcântara, O 
Departamento de Assistência 
Social de Dom Pedro de Alcân-
tara em parceria com a Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) 
– subseção Torres, participaram 
da campanha Páscoa Solidária, 
desenvolvida em todo o Rio 

Grande do Sul pela Caixa de As-
sistência dos Advogados CAA/
RS.

Em Dom Pedro de Alcântara 
são 28 kit’s de chocolates e do-
ces que estão sendo distribuídos 
para crianças carentes do muni-
cípio neste final de abril.

Homem é encontrado sem vida 
em valo na BR-101 em Sombrio
Na madrugada desta segunda-

-feira, 22, um homem trajando pi-
lcha (indumentária tradicional da 
cultura gaúcha) e de bicicleta foi en-
contrado sem vida, caído em uma 
vala às margens da BR 101, no Km 
434 da Rodovia Federal, em Som-
brio, sentido norte.

Estiveram no local a Polícia Mi-

litar, Polícia Rodoviária Federal e 
Instituto Médico Legal que recolheu 
o corpo. A vítima foi identificada 
como Jorge Eduardo Borges Erthal, 
de 50 anos. A causa provável da 
morte foi afogamento por inconsci-
ência, pois possivelmente Jorge caiu 
com a bicicleta, bateu a cabeça, des-
maiou, morrendo afogado no valo. 

Associação Anjo Protetor dos Animais 
visita o Prefeito Bolão

ARROIO DO SAL - O Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), recebeu na tarde de 17 de 
abril a visita de diversos integrantes 
da APA (Associação Anjo Protetor 
dos Animais). Em sua definição ins-
titucional, a APA designa-se como 
uma "equipe de voluntários motiva-
dos pela paixão aos animais, unidos 
em prol de animais abandonados, 
que se encontram em sofrimento e 
maus tratos em Arroio do Sal.

Durante o encontro conversa-
ram sobre projetos da Associação 
e sobre o bingo (que ocorreu dia 20 
de abril) para ajudar no custeio da 
entidade. O Prefeito Bolão também 
ganhou uma camiseta da APA.

Arroio do Sal tem 1ª etapa 2019 da 
Campanha de Vacinação contra Febre Aftosa

O Prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flávio Angst (Bolão), juntamente 
com a Diretora do Departamento de 
Agricultura de Arroio do Sal, Liziani 
Maciel, reuniu-se com a Inspetoria 

Veterinária de Torres, representa-
da pela Médica Veterinária Luciana 
Cunha e pelo Engenheiro Agrônomo 
Marcus Pinheiro para tratar sobre a 
Campanha de Vacinação contra a Fe-

bre Aftosa.
A Campanha ocorre de 02 a 31 de 

maio e todo o rebanho de bovinos e 
bubalinos, independente da idade, 
deve ser vacinado. A vacina pode ser 
encontrada nas agropecuárias locais.  
"A Inspetoria Veterinária reitera a ne-
cessidade da apresentação da nota 
fiscal de compra da vacina no posto 
de inspetoria veterinária, localizado 
na Secretaria de Meio Ambiente, para 
que o município atinja a meta propos-
ta pelo Ministério da Agricultura. Res-
saltam ainda a conquista da 2ª etapa 
da campanha de 2018, em que o mu-
nicípio atingiu a meta de 99%".
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Mutirão de melhorias são 
feitas em estradas de Dom 

Pedro de Alcântara

As estradas municipais de Dom Pe-
dro de Alcântara estão recebendo uma 
série de melhorias. A Secretaria Muni-
cipal de Obras está realizando limpeza 
de sarjetas, roçadas, ensaibramento e 
patrolamento, além de instalação de 
bueiros.  Nesta semana foi encerrada a 
colocação de bueiros na estrada da gru-
ta e será iniciada a instalação de cerca 
de 20 metros de bueiro na encruzilhada 
dos Lumertz. 

Foi realizado também o ensaibra-

mento de ruas da comunidade de Porto 
Colônia, além do patrolamento de vias 
do Morro dos Leffa e Canto dos Mag-
nus. Foi finalizada a limpeza das sarjetas 
na comunidade dos Lumertz, sendo as 
comunidades do Arroio dos Mengue, 
Mata Boi, Fagundes e Morro do Coco as 
próximas beneficiadas. 

As estradas das comunidades de 
Canto dos Magnus, Lumertz e Jacaré re-
ceberam roçadas e agora a comunidade 
de Mata Boi receberá a benfeitoria. 

Um incêndio destruiu um veículo 
Fiat Pálio na madrugada do dia 22 de 
abril no  bairro Três Conqueiros , no Pas-
so de Torres. A informação é de Thiago 
Hockmüller no Facebook.  A ocorrência 
foi registrada  e informada ao  Corpo de 
Bombeiros. Chegando ao local não foi 
possível impedir que o fogo se alastras-

se consumindo o veículo. Felizmente, 
não houve feridos, apenas danos ma-
teriais.O motorista relatou ter notado 
que  um dos pneus havia pegado fogo 
por razões desconhecidas. 

Este fato, enfim, tem uma razoável 
explicação, mas há alguns meses tem 
se verificado incêndios de carros nas 

madrugadas em Passo de Torres. Aten-
ta, a Polícia está investigando esses 
casos. Um taxi estacionado no ponto 
da Praça dos Pecadores foi, também, 
arrombado na semana que passou, 
preocupando muitos moradores que 
costumam deixar o carro ao relento à 
noite.

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

Incêndio de carros no Passo preocupa

Distribuição de Livros e  encontro de gerações na Casa do Poeta

Foto: Divulgação CBMSC

A CASA DO POETA DO VALE 
DO MAMPITUBA, em orga-
nização, já tem um ponto de 
encontro na cidade do Passo 
de Torres. Trata-se de um can-
tinho no Quintal de Dindinha 
, onde você pode encontrar 
orientação, intercâmbio  e 

empréstimo de  livros e filmes. 
No último dia 23, Dia Mundial 
do Livro,  a Casa do Poeta fez 
farta distribuição de Livros 
Alforriados - libertos de seus 
antigos proprietários - aos in-
teressados. Livros Alforriados 
são livros destinados à circula-

ção entre os leitores. Não po-
dem ir para a prateleira. 

Também está previsto, 
neste ponto de escritores no 
Passo, o início de um Progra-
ma denominado GERAÇÕES 
CRUZADAS que propiciará o 
encontro de jovens e idosos, 

com o objetivo de trocar  ex-
periências . Participam deste 
encontro, realizado todas as 
quintas feiras, as 19h, os Se-
niores Lucio Schwingel (antro-
pólogo), Tânia Steding-Jessen 
(médica) e Paulo Timm, (Escri-
tor). 

Nova empresa deve instalar-se em Três 
Cachoeiras em breve

Ontem o Prefeito de 
Três Cachoeiras, Flávio 'Ra-
tinho' Lipert, esteve reuni-
do com o Senhor Carlos, 
o qual é Diretor da UNO 
GLASS -  empresa que está 
iniciando as atividades no 
município, e que, segundo 
o prefeito, promete gerar 
muitos empregos. As tra-
tativas já vinham ocorren-
do a meses e agora está 
se concretizando. A busca 

de novas alternativa para 
a utilização das instala-
ções da Vidroforte (Em-
presa que estava sediada 
em Três Cachoeiras mas, 
recentemente, encerrou 
suas atividades no municí-
pio) vem sendo  uma luta 
muito grande", destaca o 
prefeito.

Na próxima semana, es-
tão previstas reuniões para 
acertar os detalhes finais 

da provável instalação da 
empresa de vidros. Flávio 
disse estar feliz e que "sua 

luta continuará na busca 
de novas oportunidades de 
empregos.

Campanha Nacional de Vacinação contra Gripe será dia 4 de maio

DOM PEDRO DE ALCÂN-
TARA - O dia D, destinado à 
Campanha Nacional de Va-
cinação contra a Gripe, será 
no dia 4 de maio em todo o 
Brasil, e em Dom Pedro de 
Alcântara não será diferen-
te. O Posto de Saúde estará 
aberto das 8h às 17h, sem 
fechar ao meio dia. Para in-
centivar a imunização, a Se-
cretaria da Saúde do muni-

cípio irá disponibilizar para 
a população transporte nas 
comunidades. A rota e os 
horários serão informados 
durante a próxima semana. 

Podem realizar a vaci-
na crianças de 6 meses a 
menores de 6 anos de ida-
de (5 anos, 11 meses e 29 
dias); gestantes (em qual-
quer tempo gestacional); 
puérperas (mulheres até 

45 dias após o parto); pes-
soas com 60 anos ou mais; 
trabalhadores da saúde; 
professores; portadores de 
doenças crônicas não trans-
missíveis; funcionários do 
sistema prisional; policiais 
civis na ativa. A campa-
nha prosseguirá até dia 31 
maio.  As pessoas que não 
realizaram a vacina contra 
a febre amarela (entre 9 

meses e 59 anos de idade) 
podem fazer as duas vaci-
nas ao mesmo tempo, uma 
em cada braço, e sua imuni-
zação se dará em torno de 
15 dias para gerar proteção 
completa ao organismo.

A partir do dia 6 de 
maio, o Posto de Saúde de 
Dom Pedro de Alcântara 
funcionará das 8h às 12h e 
das 13h às 17h. 

Inclusão no ambiente escolar é tema de palestra em Dom Pedro de Alcântara

A inclusão de pessoas 
com deficiência no am-
biente escolar é um tema 
recorrente e que deve ser 
trabalhado constantemen-
te com os profissionais da 
educação. Pensando nisso, 
a Secretaria Municipal de 
Educação de Dom Pedro 
de Alcântara realizará nesta 
quinta-feira, dia 25 de abril, 
às 17h30, no Salão Paro-
quial, uma palestra sobre o 
assunto com a especialista 
Carla França. A iniciativa, 
oferecida gratuitamente, é 

voltada para professores, 
merendeiras, atendentes, 
motoristas e monitoras dos 
ônibus escolares. 

Carla França é formada 
em Educação Física pela 
Universidade Federal de 
Santa Maria. É pós-graduada 
em educação psicomotora, 
neuropsicopedagogia, defi-
ciência física e intervenção 
precoce no autismo.É es-
pecialista em educação es-
pecial/surdez, atendimento 
educacional especializado, 
deficiência visual, deficiên-

cia intelectual, transtorno do 
espectro autismo, tradutor 
intérprete de libras. 

De acordo com o último 
censo brasileiro, um quarto 
da população do país possui 
algum tipo de deficiência. 
O número representa cerca 
de 45 milhões de pessoas, 
que assim como as demais, 
precisam estar incluídas no 
ambiente social. Em sala de 
aula não é diferente. A lei 
nº 13.146, que se refere ao 
Estatuto da Pessoa com De-
ficiência, prevê a inclusão e 

o tratamento da pessoa com 
deficiência com igualdade. 
A inclusão no ambiente es-
colar ainda é um desafio 
para muitas entidades, já 
que envolve desde questões 
estruturais até a formação 
profissional da equipe. Uma 
escola que pratica a inclusão 
não só está cumprindo a lei, 
mas mostrando que se pre-
ocupa com a formação de 
seus alunos, dando a eles a 
oportunidade de conscien-
tização sobre o respeito às 
diferenças.

Psicólogo
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No último domingo (21), no espaço 
da Arena Copa Torres, aconteceu a úl-
tima rodada do Campeonato Casa São 
Paulo de Futebol Sete – 2019. Antes 
disso, nos jogos atrasados que ocor-
reram no Feriado da Sexta Feira Santa 
(19), um dos massagistas do quadro 
permanente do Grêmio, Anderson 
Meurer, esteve prestigiando os jogos. 
Anderson Meurer é da região de Tor-
res e será homenageado com o Troféu 
para a zaga menos vazada. Meurer 
ainda doou uma camisa oficial do Grê-
mio autografada, que será sorteada na 
grande final.

Mas foi a rodada de domingo que  
definiu os classificados para as oitavas 
de final da competição - confira como 
foram os jogos.

As 14h, Igra e Amigos fizeram um 
grande jogo, disputado palmo a palmo. 
O Amigos já estava garantido, mas bri-
gava pela primeira colocação do grupo, 

enquanto o Igra precisava  de um re-
sultado positivo para garantir a classi-
ficação. Conquistando a vitória por 2x0 
com gols do Gustavo e Pedrinho, o Igra 
ficou na 3ª posição, e o Amigos ficou 
na 2ª posição. O Goleiro Alemão do 
Igra foi eleito o melhor da partida.

Já as 15h, Heineken e Meia Boca 
entraram na quadra já sabendo as suas 
necessidades; o Heineken precisava 
vencer e fazer saldo, enquanto o Meia 
Boca jogava pelo empate. Num gran-
de jogo, o Meia Boca venceu por 3x2, 
com gols do goleiro Paulinho, Juliano e 
Edevaldo; Marcinho e João marcaram 
pelo Heineken. O resultado classificou 
o Meia Boca na 1ª posição e desclas-
sificou o Heineken. O zagueiro Juliano 
do Meia Boca foi escolhido o melhor 
da partida.

As 16h, Guarita e Ferropel fizeram 
um jogo equilibrado. Num jogo aberto, 
o Guarita confirmou a única campanha 
100%, vencendo por 4x2, com dois 

gols do Johnzinho, Douglas e Diogo 
Freitas; já Andrez marcou os dois gols 
do Ferropel. Com a derrota o Ferropel 
precisava de resultado paralelo para a 
classificação. Diogo Freitas foi eleito o 
melhor da partida.

Completando o grupo, as 17h joga-
ram São Luiz e Camarões, jogo onde 
ambos precisavam da vitória para se 
garantir. E quem tomou a iniciativa foi 
o Camarões que abriu 5x1 no primeiro 
tempo. Já na segunda etapa o Cama-
rões fez mudanças e acabou cedendo 
uma incrível virada para o São Luiz, que 
venceu por 6x5. Douglas (que marcou 
quatro vezes), Felipe e Seltinho fizeram 
pelo São Luiz; Igor Mendes (três vezes), 
João Paulo e Janilson marcaram pelo 
Camarões. Com o resultado inusitado, 
o São Luiz empatou em pontos e saldo 
com o Ferropel, e classificou pelos gols 
marcados. Camarões classificou na 2ª 
posição. Seltinho do São Luiz foi eleito 
o melhor da partida.

Em jogo às 18h, o atual campeão 
Panela enfrentou o Real Trakera, ne-
cessitando da vitória para classificar. 
Num jogo muito disputado, o Pane-
la teve nos pés do Filipe as melhores 
jogadas, que resultaram em gols e 
na vitória do Panela por 4x1. Felipe e 
Matias(duas vezes cada), marcaram 
para o Panela; já pelo Real Trankera o 
Adrian marcou o de honra. Com o re-
sultado o Panela classificou na 3ª po-
sição e o real deu adues a competição. 
O zagueiro Dodi foi eleito o melhor da 
partida.

Finalizando o dia de futebol, às 19h 
teve clássico do bairro Getúlio Vargas, 
com Atlético CDR e Mar Azul fazendo 
um dos melhores jogos da primeira 
chave. O Mar Azul abriu 2x0, mas o 
CDR com boa atuação do Rhangel virou 
para 4x2 - só que o Mar Azul buscou o 

empate, num grande jogo do Gabriel. 
Com o empate, a decisão do primei-
ro colocado do grupo foi decidido no 
Shoot Out, onde o CDR levou a melhor 
com gols do Jesiel e Igor; Burdela errou 
pelo CDR, enquanto Cassiano e Kaio jr 
erraram pelo Mar Azul.   

Atual campeão Panela (foto) venceu e garantiu classificação

ESPORTES 

Definidos os classificados para o mata-mata do 
Campeonato Casa São Paulo de Futebol Sete

São Luiz (foto) garantiu vaga com uma virada inusitada
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O ciclo de Abril do Cineclube 
encerra com o filme francês “Amor”

O premiado filme francês 
“Amor” (Amour), realizado por um 
diretor e roteirista austríaco, Mi-
chael Haneke, encerra o ciclo de 
filmes de Abril do Cineclube Torres, 
que levou para a tela vários filmes 
internacionais sobre os delicados 
temas do envelhecimento, da do-
ença, do suicídio e da eutanásia.

A narrativa conta com as extra-
ordinárias interpretações de Jean-
-Louis Trintignant e Emmanuelle 
Riva, que interpretam George e 
Anne, dois músicos aposentados, 
idosos, mas ainda independentes, 
e também, no papel da filha do ca-
sal, com a atuação de Isabelle Hu-
pert, que já foi destaque em outro 

filme do ciclo, a bela que dorme,.
Com cenas ambientadas quase 

exclusivamente em interiores, no 
apartamento dos protagonistas, 
um labirinto permeado de objetos 
de arte e outros elementos cul-
turais, lentamente a felicidade e 
o amor das duas personagens se 
confronta com a derradeira ame-
aça, a morte, ou melhor, o fim da 
vida, que põe progressivamente e 
dramaticamente em causa senti-
mentos e até a própria dignidade 
humana.

O filme foi um sucesso nos círcu-
los de cinema internacionais: além 
de vencer a estatueta do Oscar 
como melhor filme estrangeiro e a 

Palma de Ouro de Cannes, o filme 
conseguiu um total espantoso de 
84 prêmios cinematográficos e 74 
nomeações em inúmeras manifes-
tações.

A exibição, que integra o projeto 
“Audiovisual é Arte, Cultura e Cida-
dania” realizado com recursos do 
Governo do Estado do Rio Grande 
do Sul por meio do Pró-cultura RS 
FAC (Fundo de Apoio à Cultura) e 
apoio da Secretaria de Turismo, 
Cultura e Esporte de Torres, ocorre 
no Auditório José Antônio Picoral, 
na atual Casa da Terra e antigo Cen-
tro Municipal de Cultura, Segunda 
dia 29 de Abril, às 20h, sempre com 
entrada franca.

Deputado Maurício Dziedricki destina 
recursos para a área da saúde de Torres
O deputado federal Maurício 

Dziedricki (PTB/RS) destinou dois 
importantes recursos para a área da 
saúde no município de Torres. Refe-
rente à emenda da Bancada do Rio 
Grande do Sul na Câmara dos Depu-
tados, serão R$ 100 mil investidos no 
custeio na assistência hospitalar e 
ambulatorial do Hospital Beneficen-
te Nossa Senhora dos Navegantes e 
R$ 50 mil nos serviços da Associação 

de Pais e Amigos dos Excepcionais – 
APAE – de Torres.

“O esforço feito para conseguir-
mos esses recursos é uma retribui-
ção de todo o carinho e apoio que 
sempre recebemos dos amigos de 
Torres. O custeio destes relevantes 
serviços do Hospital e a da APAE é 
muito importante, pois são institui-
ções que salvam vidas”, destaca o 
deputado.

As emendas ainda precisam ser 
empenhadas pelo Ministério da Saú-
de, antes de o dinheiro ser repassa-
do às instituições. “Seguiremos o tra-
balho, junto ao Ministério, para que 
o dinheiro chegue o quanto antes à 
cidade. Reforçamos nosso compro-
misso durante todo o mandato para 
que a população de Torres siga rece-
bendo recursos e atenção no âmbito 
federal”, finaliza Maurício Dziedricki.

Corsan qualifica atendimento 
telefônico ao cliente

A Companhia Riograndense 
de Saneamento (Corsan) informa 
que está qualificando seu siste-
ma de atendimento telefônico 
em vários municípios gaúchos, 
como Torres. Com essa iniciativa, 
o contato telefônico dos usuários 
da Companhia para esclareci-
mento de dúvidas ou solicitação 
de serviços passa a ser feito ex-
clusivamente com o Call Center. 
O Call Center está disponível pelo 
número 0800 646 6444, funciona 
24 horas por dia, sete dias por 
semana, e proporciona número 
de protocolo e rastreamento das 
ligações, que ficam gravadas e 

podem ser solicitadas a qualquer 
momento. Além disso, é gratuito 
e acessível para telefones fixos 
ou móveis dentro do Rio Grande 
do Sul. Assim, todo o atendimen-
to ao usuário fica registrado no 
nosso sistema.

Além do atendimento telefô-
nico, o usuário dos serviços da 
Corsan dispõe de outros canais 
de relacionamento com o clien-
te: o App Corsan - que Possibi-
lita acesso facilitado de forma 
eficiente, atual e capaz de aten-
der às necessidades dos clientes 
conectados via celular, propor-
cionando mais agilidade na pres-

tação de serviço da Companhia. 
Disponível para os sistemas An-
droid e iOs. Conta com as seguin-
tes funcionalidades: visualizar as 
faturas em aberto e o código de 
barras para pagamento das mes-
mas (inclusive aquelas cadas-
tradas como débito em conta); 
visualizar a situação das últimas 
12 faturas; verificar a situação 
do abastecimento; informar falta 
de água em seu imóvel; informar 
vazamentos de água ou esgoto; 
verificar o histórico de solicita-
ções e protocolos; pesquisar os 
endereços das Unidades de Sa-
neamento da Corsan.
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 No sábado (dia 20 de abril), a SAPT (Sociedade 
Amigos da Praia de Torres) abriu as suas portas à 
visitantes no evento OPEN DOORS - com a reali-
zação de competições esportivas durante todo o 
dia. Na modalidade de tênis, ocorreu o torneio, 
com a participação de tenistas locais e de outras 
cidades. O Beach Tennis contou com a inscrição 
de mais de 80 atletas, com destaque para a de-
legação do Uruguai, que veio prestigiar o evento 
da SAPT. O torneio de Beach Tennis, teve início às 
9 horas e só foi encerrado próximo à meia noite. 

A piscina esteve todo o dia com atividades, com 
orientação dos professores de natação e treina-
mento da equipe de competições da SAPT. A can-
cha de futebol sete recebeu grupos de sócios que 
praticam o esporte semanalmente, com grande 
número de convidados, realizando jogos durante 

toda a tarde. Ao meio dia, grande número de só-
cios e não sócios participaram do almoço ao ar 
livre, junto às margens do Rio Mampituba. 

Além das modalidades citadas, são disponibili-
zados espaços para a prática de taekwondo, ka-
ratê, academia e futebol de mesa. Nos próximos 
meses estará sendo oferecido um espaço para 
a prática da bocha. Espaços culturais também 
fazem parte do clube, como o Museu e futura-
mente o Departamento de Tradições Gaúchas. 
A avaliação da Diretoria da SAPT é que o evento 
Open Doors atingiu plenamente seus objetivos, 
com grande número de pessoas visitando, co-
nhecendo as instalações e muitos se associando 
ao clube. Já ficou definido que no próximo ano, 
a Diretoria da SAPT estará repetindo a realização 
do evento.

No calçadão de Torres

SOCIAL

Muito esporte, almoço ao ar livre e confraternização no evento 
SAPT Open Doors
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HOTEL de lata
Já imaginou se hospedar em quartos 
em formato de latas de cerveja? O  Can 
S l e e p  ,   l o c a l i z a d o  n o  L a g o 
Skanderborg, na Dinamarca, é um 
hotel de 121 quartos composto por 
enormes latas de cerveja Royal, 
localizadas em grupos de seis, como 
p a c o t e s .  E s s e  c o n j u n t o  d e 
acomodações é um hotel único e muito 
original!  Cada "lata" tem 3,80 m. de 
altura e dois andares; no térreo há uma 
pequena sala de estar e um frigobar, 
que é reabastecido todos os dias pela 
organização. Através de uma escada 
você alcança o andar superior, que tem 
uma cama de casal redonda e uma 
clarabóia. Ele é projetado para duas 
pessoas, mas às vezes admite três.
O hotel  é  famoso por  receber 
participantes de festivais de música 
que acontecem próximos ao local. É 
aber to  apenas  em agosto  para  
Skanderborg, um festival de música a 
cada verão tem lugar ao ar livre nos 
arredores desta cidade na  Dinamarca , 
e figuras como Eric Clapton, Lenny 
Kravitz, Beck, Bjork, e Green Day, tem 
participou nela. O lugar é perto de Deer 
Park, uma bela praia e floresta área. 
Fonte: www.tudointeressante.com.br

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

Foi no final da década de 80 a arte 
floresceu em Torres. Deste pequeno 
espaço no finalzinho do Rio Grande do 
Sul surgiu um grupo de pessoas 
interessados em expandir a arte para 
além dos atelieres.

Deste movimento surgiu o “Arte 
em Torres”, um projeto que mobilizou a 
cidade inteira em torno da arte e cultura. 
Me lembro de pelo menos três edições e 
em uma delas Danúbio Gonçalves 
participou como avaliador.

A “Arte em Torres”, guardadas as 
proporções, parecia a Semana de Arte 
Moderna de 22. Bem, pelo menos para 
nós, do movimento de arte em Torres, 
ela foi equivalente,

O evento envolvia diversos tipos de 
arte, palestras, encontros com artistas 
de renome, local e nacional, e até salão 
de arte. Se não me engano foi em um 
jantar de lançamento do salão de arte 
que conheci o famoso Danúbio 
Gonçalves.

Amigo de meus amigos, Danúbio 
foi um frequentador da praia de Torres. 
Tinha um apartamento no centro 
h i s t ó r i c o  d a  c i d a d e  e  d e  l á , 
possivelmente tenha criado uma série 
de pinturas retratando nossas belas 

praias (com mulheres de biquíni), 
pe ixes /pescadores  e  os  recém 
chegados balões. 

Além de participar da “Semanas 
de Arte” que aconteceram por aqui nos 
anos 90, Danúbio participou de um 
projeto para o Torres Praia hotel, em 
conjunto com alguns artistas locais. O 
projeto oferecer um andar para cada 
artista participante, sendo que os 
a n d a r e s  p o s s u í a m  u m a  c o r 
predominante que poderia ou não 
direcionar a arte e o artista.

Eu ,  como a r t i s t a  p lás t i co , 
participei deste projeto ficando com o 
a n d a r  v e r m e l h o .  O s  o u t r o s 
participantes foram o Sobrera (artista 
uruguaio), Delville (artista argentino), 
Maria Helena Gonçalves, Celina Ten 
Caten, Maryzia Salgado Maartins, 
Atelier do artista (com diversos 
artistas), e o artista mais famoso, 
Danúbio Gonçalves.

Relembrando um pouco da 
história da arte em Torres eu faço 
minha singela homenagem a um dos 
principais artistas plástico do estado 
do Rio Grande do Sul, que até ontem 
estava entre nós.

Vá em paz Danúbio!

A PALAVRA É... 

O artista plástico gaúcho Danúbio 

Villamil Gonçalves morreu neste 

domingo (21), em Porto Alegre, aos 94 

anos. Conforme uma das filhas dele, 

Sandra Gonçalves, foi de causas 

naturais. Ele vivia em uma clínica 

geriátrica. Trineto do general Bento 

Gonça lves ,  um dos  l í de re s  da 

Revolução Farroupilha no Rio Grande 

do Sul, Danúbio foi pintor, gravador, 

desenhista e professor.  Danúbio nasceu 

em Bagé, na Campanha do Rio Grande 

do Sul, em 30 de janeiro de 1925. Ainda 

criança passou a morar no Rio de 

Janeiro, onde ficou por 14 anos, e depois 

voltou ao estado gaúcho. Em 2006, 

quando era membro do Atelier de Arte 

de Porto Alegre, recebeu homenagem 

na Câmara Municipal. Conforme 

documento da Câmara, em 1943, 

Danúbio realizou sua primeira mostra 

individual, em Bagé. Em 1949, viajou 

para Paris, como bolsista do governo 

francês, ali permanecendo durante um 

ano e dois meses. Conviveu em Paris 

com Cândido Portinari, José Moraes, 

Iberê Camargo, Carlos Scliar e outros 

renomados artistas do Brasil e do 

mundo. No período entre 1969 e 1971, 

foi professor do Instituto de Artes da 

U F R G S .  S e g u n d o  r e g i s t r o  d a 

universidade, no início da década de 60, 

estudou l i tografia com Marcelo 

Grassmann e Edmundo Brasil em Porto 

Alegre. Em 2005 ele fez um mural na 

rótula da Avenida Carlos Gomes, em 

Porto Alegre. A obra de Danúbio está 

presente em acervos como o do Museu 

de Arte do Rio Grande do Sul, 

Pinacoteca Aplub (Porto Alegre), 

Museu Nacional de Belas Artes (RJ), 

Pinacoteca do Estado de São Paulo, 

Museu de Arte Contemporânea da USP, 

e no Museu de Arte Moderna de São 

Paulo.                                                Fonte: RBS

Danúbio

ADEUS A DANÚBIO GONÇALVES.

ARTISTA PLÁSTICO

ATELIER

(51)984052525

Curso de
 Pintura à óleo

Curso completo para iniciantes 

Turmas com 3 alunos por turno
Nove aulas prácas

Informações pelo whatsApp
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